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КРУТИТСЯ
— Самое главное — мы бу

рим. Знаем, что это не рос
кошь, а необходимость, — так 
начал наш разговор о сегод
няшнем дне Уральской сверх
глубокой скважины главный 
геолог экспедиции сверхглубо
кого бурения, кандидат геолого- 
минералогических наук К. Баш- 
та.— Буровая СГ-4 должна дать 
ответы на такие вопросы: «Где 
искать?» и «Как искать?». Это 
позволит вести поиск новых 
месторождений, в том числе не 
выходящих на поверхность в 
районах Урала. Скважина «рас
скажет» о строении и разви
тии Уральских гор и поставит 
точку в спорах между учены
ми: методами геофизики уже 
построено примерно 13 моде
лей мантий Урала, но без сква
жины невозможно получить 
точный ответ.

Проникнуть в земное ядро 
мечтало не одно поколение. Да 
и сегодня это цель жизни мно
гих. Сверхглубоких скважин в 
России из шести осталось три: 
Кольская, Тюменская и Ураль
ская. Остальные из-за финан
совых трудностей прекратили 
существование. Кольская уже 
давно закончила бурение на 
отметке 12100 метров и ис
пользуется как научная лабо
ратория. Тюменская прибли
жается к глубине семи тысяч 
метров.

Двадцать второго июня буро
вики Уральской скважины до
стигли отметки 4649 метров. С 
начала года пройдено чуть 
больше 200 метров. Если не 
будет осложнений, то к концу 
года СГ-4 должна достигнуть 
пятитысячной отметки. Пока 
дела на Уральской буровой 
идут довольно успешно (может, 
этому способствовало то, что 
в августе прошлого года мест
ный священнослужитель отец

Поиск

УЖЕ 344,
НО ЭТО ЕЩЕ 

НЕ ВСЕ
С апреля в европейской ча

сти России трудятся поисковые 
отряды екатеринбургской ассо
циации «Возвращение», кото
рая розыскивает советских 
воинов, пропавших во время 
Великой Отечественной войны. 
В нынешнем летнем поиско
вом сезоне отряды расположе
ны в городах: Курске, Нов
городе, Мурманске. Орле, Тве
ри, Воронеже и Луганске. С 
начала поискового сезона туда

За минувшие сутки в обла
сти совершено 276 преступле
ний, в том числе в Екатерин
бурге 102.

КРАСНОУФИМСК. Ночью 
из филиала страховой компа
нии «Аско» неизвестные, со
рвав замок с входной двери, 
отжав дверь кабинета и сло
мав навесной замок на метал
лическом ящике, похитили 
18 ваучеров. Помещение не 
было оборудовано сигнализа
цией и никем не охранялось.

ЕКАТЕРИНБУРГ. 29 июня 
на Ивановском кладбище в 
13.30 обнаружен труп девоч
ки 13—16 лет с травмами го
ловы и резаными ранами спины.

ТАБОРЫ. В 11 часов у де
ревни Озерки в реке обнару

Свое мнение

СЛОВАМИ
1 июля во многих вузах Ека

теринбурга можно было про
читать такое объявление: «В 
связи с невыполнением Зако
на об образовании, решений 
правительства, Указа Прези
дента по заработной плате ра
ботникам Высшей школы, на 
2 часа приостанавливается ра- 
Ьота...

В университете, в мединсти
туте, в педагогическом, лесо- 
Техническом, сельскохозяйст
венном приостанавливалась ра- 
Ьота приемной комиссии, при- 
5м госэкзаменов...

БУРОВАЯ

Дмитрий освятил нашу буро
вую, поднявшись вместе с уча
стниками церемонии и специа
листами на 72-метровую высо
ту вышки).

Буровики уже освоили но
вую уникальную установку 
«Уралмаш-15000», которая бы
ла в декабре 1990 года смон
тирована вместо первоначаль

уже уехало 250 поисковцев. 
За это время ими поднято 344 
останка наших воинов, най
дено 24 медальона и 10 имен
ных вещей.

Среди находок — целый 
т. е. не подобранный похо
ронной командой жетон с но
мером немецкого военнослу
жащего. Жетон — чья-то по

калеченная судьба — отправ
лен в Германию.

Поездки на поиски каких- 
то целых коллективов — уже 
не новость. В прошлом году 
в них участвовали суворов
цы, в этом в Курск поехали 
ребята из детских домов.

Остается добавить, что ас
социация «Возвращение» прак
тически единственная в Рос
сии организация, занимаю
щаяся поиском по заявкам жи
телей области.

В. ПЕНКИН.

жен труп рабочего с огнест
рельным ранением в грудь. По 
подозрению задержан рабочий 
совхоза «Александровский».

ЕКАТЕРИНБУРГ. В кварти
ру дома по улице Куйбышева, 
позвонив, вошли трое неиз
вестных. Угрожая предметом, 
похожим на пистолет, рабоче
му М., похитили радиоаппара
туру и вещи, принадлежавшие 
его знакомой-бизнесмену. Об
щий ущерб от кражи б мил
лионов рублей.

ТАВДА. На берегу озера Го
родище обнаружен труп 22-лет
него рабочего леспромхоза со 
следами побоев на теле. По 
подозрению в убийстве задер
жан брат потерпевшего, 1976 
года рождения.

ЕКАТЕРИНБУРГ. С терри
тории ремонтно-механического 
завода по улице Шефской сво
бодным доступом похищено 
30 тони металлических труб. 
Ущерб составил 4 миллиона 
рублей.

ОРИЕНТИРОВКА
Первоуральским ГУВД ус

танавливается личность неиз
вестного, труп которого обна
ружен 20.04.93 г. в огороде 
деревни Кузино. Потерпевше
му 40—45 лет, рост 165 см, он 
худощавого телосложения, во
лосы светло-русые, уши отто
пырены, глаза зеленые, малень
кие, зубы полностью отсутст
вуют. На кисти левой руки та
туировка заката солнца и 
надпись «Сибирь».

Пресс-служба УВД 
Свердловской области.

СЫТ НЕ
В Высшей школе сложилось 

кризисное положение: не вы
полняются решения правитель
ства по бюджетному финанси
рованию. Преподаватели не 
могут получить отпускные. Не
смотря на многочисленные 
обещания, оплата труда про
фессорско-преподавательского 
состава не многим отличает
ся от зарплаты разнорабо
чих. Высококвалифицирован
ные специалисты находятся 
около черты бедности. В ву
зовских профсоюзах все чаще 
вспоминают шахтеров. Пове- 

ной «Уралмаш-4Э». 1992-й год 
ушел на устранение осложне
ния и расширение ствола сква
жины. За прошедшие годы (а 
начали бурить скважину в ию
не 1985 года) обустроилась бу
ровая. Изменился внешний вид: 
сейчас она укрыта от ветра и 
осадков коробкой, которая да
леко видна среди уральского

МЛАДЕНЦУ: «НА ЗУБОК»
Немало приятных сюрпри

зов было преподнесено моло
дым супругам на регистрации 
новорожденных в туринском 
ЗАГСе. Первый документ, удо
стоверяющий личность нового 
туринца, вручала родителям

Щекотливая тема

ФИРМА
Будем откровенны: в обще

стве и по сей день к «орга
нам» отношение неоднознач
ное. Причем, что характерно: 
говоря «органы», мы все по
нимаем, о ком идет речь,— 
это у нас в крови от эпохи 
недомолвок, иносказаний, эки
воков, замешенных на элемен
тарном страхе. Увы, страхе 
обоснованном: госбезопасность 
всегда работала хорошо, чет
ко и безукоризненно. И если 
политический режим требИал 
массовых репрессий,— в со
ответствии с железной дисци
плиной «органов» их не могло 
не быть. Правда, тут мы охот
но путаем причину со следст
вием: «органы» были образ
цовыми исполнителями. Не 
они заказывали эти репрессии— 
на то была партия и миллио
ны рукоплескавших ей. Не они 
«закладывали» инакомысля
щих — всегда находились сот
ни (или тысячи) доброхотов- 
стукачей из числа соседей или 
товарищей по работе, кото
рые с неподдельным удоволь
ствием доносили «компромат». 
Если бы органы и в этом слу
чае не карали, следовало бы 
карать их самих за сокрытие 
«государственных преступни

БУДЕШЬ.
рив обещаниям властей, неко
торые вузы выплатили зар
плату за счет будущего, то 
есть «проели» коммунальные 
деньги на ремонт и отопление 
Возникает проблема вообще 
с содержанием институтов. До 
конца не решен вопрос с соз
данием в области фонда Выс
шей школы.

Ситуация обострилась после 
выхода Указа Президента 
№ 842 от 3.06.93 г. «О некото
рых мерах по сдерживанию 
инфляции». По этому Указу 
Высшая школа не попадает в 

леса, расширились мастерские, 
лаборатории геологических ис
следований и кернохранилище. 
Есть дом для командированных 
и вахтовиков.

Ведущий геолог Уральской 
сверхглубокой скважины Л. 
Шахторина показала нам кер
нохранилище, где складирует
ся керн с самого первого дня 
прохождения ствола скважины. 
Столбики породы уложены ров
ными рядами на полках в за
темненном помещении — здесь 
их 29700, поднятых из глуби
ны уральских недр. Керн мо
жет поведать многое ученым- 
геологам, поэтому каждый стол
бик разрезается вдоль на три 
части. Одна часть отправляет
ся в Ярославль, в Государст
венное научно-производствен
ное предприятие «Недра», где 
собраны образцы из всех сверх
глубоких скважин. Вторая часть 
отправляется на исследование 
в институты, а третья остается 
на буровой, где проходит пред
варительное геологическое опи
сание в камнерезно-исследова
тельской мастерской. Геологи 
И. Сутурина и Т. Медведева 
керн маркируют, укладывают, 
а кусочки проб исследуют под 
микроскопом.

Первые четыре километра 
керна уложены в кернохранили
ще, и по нему составлен Гео
логический отчет проходки 
ствола скважины — 315 стра
ниц текста. Это коллективный 
труд различных геолого-геофи
зических исследований Уральс
кой сверхглубокой скважины. 
При составлении отчета непо
средственное участие принимал 
институт геологии и геохимии 
Уральского отделения Россий
ской Академии наук. Получен
ные сведения — богатейший 
материал для научных исследо
ваний. Сейчас двое сотрудни
ков Уральской экспедиции со
бирают материал для защиты 
кандидатской диссертации.

Уральская скважина уникаль
на по своему месторасположе
нию и по получаемым научным 
данным, что вызывает интерес 

зам. главы районной админи
страции Валентина Гарбузова. 
Не отстала от районных вла
стей и страховая компания 
«АСКО», выразив желание 
опекать новорожденных с ко
лыбели. Ес представитель пе

ВЕНИКОВ НЕ ВЯЖЕТ
ков» от заслуженного нака
зания.

Но память — хитрая бестия: 
она ханжески сваливает все 
на «стрелочников», уюдлиио 
выгораживая «подлинных ле
нинцев», неподкупных дисси
дентов, а главное — самих 
себя, тех, на чьих плечах дер
жался весь этот режим, про
званный тоталитарным.

Что касается «органов», то, 
может быть, они только сей
час становятся тем, чем долж
ны быть, уходя из-под пар
тийного диктата, идеологичес
кого пресса н приходя к про
стой формуле: служить зако
ну — тому, который охраня
ет безопасность государства. 
И ни шага в сторону — в уго
ду исполнительной или зако
нодательной структурам вла
сти, без конца выясняющим 
отношения между собой.

В результате — происходит 
долгожданное обновление, и 
в «органы» идут уже не слепые 
фанатики и не садисты в ду
ше, а, напротив, — нормаль
ные люди, преданные идее 
сохранения этого рушащегося 
государства. Они приходят 
по призванию в чистом смыс
ле этого слова, по велению 
совести, как это ни высоко

,.слр организаций социально 
значимой сферы деятельно
сти, а значит, по-прежнему 
будет недостаточное и неста
бильное финансирование... Не
давно в Москве проходили 
конференция представителей 
профсоюзных организаций ву
зов и Чрезвычайный съезд 
ректоров России, где обсуж
далась сложившаяся обстанов
ка. На конференции и роди
лась идея о проведении пре
дупредительной забастовки — 

ученых всего мира. Два года 
назад здесь прошла Всесоюз
ная конференция геологов. Ча
стые гости на буровой — 
ученые из Москвы, Екатерин
бурга и других городов быв
шего Союза. Недавно сразу 
две делегации посетили СГ-4: 
четырех китайских специали
стов интересовали вопросы за
ложения и возведения буровой 
установки, так как в перспек
тиве в Китае должна быть за
ложена своя скважина сверх
глубокого бурения. А специа
листы из Германии, с Баварской 
сверхглубокой скважины при
езжали даже со своей аппара
турой для проведения телеме
трических измерений.

Говоря о делах экспедиции, 
нельзя не сказать и о самих 
буровиках, которым должны 
быть благодарны геологи, гео
физики, ученые. Во время на
шего приезда вахту несла сме
на мастера Ю. Кирьянова. Бу
ровики ночной смены подняли 
из скважины трубы, собранные 
в «свечи» длиной по 37 мет
ров, они стояли в «карманах». 
Буровики О. Михеев, И. Ла
гунов. В. Дьячков сменили бу
ровой инструмент, очистили 
шламоприемник и принялись 
спускать в ствол скважины 
«свечку» за «свечкой». Спуск 
всех труб до забоя займет 
более пяти часов, а буровой 
головки с четырьмя шаровня- 
ми хватит на шесть-семь часов 
проходки. В ходе многолетней 
работы наши буровики, проявив 
смекалку, усовершенствовали 
буровой инструмент, что позво
лило ускорить процесс бурения.

Поднятый керн с почти пя
тикилометровой глубины лежит 
в ящике рядом со скважиной. 
Интересно смотреть, с каким 
трепетом главный геолог и 
работники геологической служ
бы держат на ладонях кусочки 
керна, с виду камни серого 
цвета. Для геологов это великая 
ценность.

В. ГВОЗДИКОВ. 
Фото автора.

Кушва.

редал виновникам торжества 
бесплатные страховые полисы, 
дающие право на возмещение 
материального ущерба в ре
зультате несчастного случая. 
Подарки — комплекты детского 
белья — подготовил для ма
лышей и районный фонд соци
альной защиты населения.

И. ГИЦАРЕВА.

парно звучит, по убеждению, 
хотя, казалось бы, какие мо
гут быть еще убеждения в 
эпоху Содома и Гоморры.

И 3-я полоса целиком по
священа им — НОВОЙ ГЕНЕ
РАЦИИ сотрудников госбезо
пасности, на которых мы воз
лагаем большие надежды в 
обстановке разгула преступ
ности и падения нравов до 
почти нулевой отметки. А в 
качестве эпиграфа к нашей се
рии потретов-зарисовок со
временного поколения «чеки
стов» возьмем слова извест
ного бизнесмена, которого 
трудно заподозрить в какой- 
то предвзятости или недостат
ке ума. Речь идет о человеке, 
получившем в свое время два 
высших образования, а сейчас 
являющемся президентом Ев
ропейско-Азиатской компании 
и генеральным директором 
Уральского брокерского дома 
Андрее Панпурине. В одном 
из своих последних интервью, 
которое традиционно отлича
ет внутренняя раскрепощен
ность и свобода суждений, 
Андрей оговорился вскользь: 
«Скажу лишь, что те, кто зна
ет эту организацию — МБР, 
те ее уважают. Но это ще
котливая тема». (См. стр. 3)..

Всероссийской акции в защиту 
высшего образования.

Стоит вспомнить и о праве 
на образование. В вузах уже 
происходит отток наиболее 
ценных кадров, а это ведет 
к снижению уровня образова
ния. Задеваются интересы сту
дентов. Студентам более-ме
нее выплатили стипендию за 
весну. Летнюю же стипендию 
они опять получат только 
осенью, когда ее инфляция 
почти съест. Эта акция почти 
не затронула интересы аби
туриентов, цель была при
влечь внимание властей и об
щественности. Но если поло
жение в ближайшее время не 
изменится, то вступительных 
экзаменов может и не быть...

Л. САБАНИНА.

Бегущая 
строка «НС»
ф Вчера в 18 часов 10 ми

нут Свердловский областной 
Совет принял решение объя
вить Свердловскую область 
Уральской республикой в со
ставе Российской Федерации и 
обратиться к Съезду народных 
депутатов РФ с ходатайством 
об утверждении этого реше
ния. Совет принял также дек
ларацию об изменении статуса 
Свердловской области.

* * »
@ Сотрудниками уголовного 

розыска Екатеринбурга задер
жан В. Жуков — заместитель 
директора ТОО «Интерспорт». 
Он находился в розыске за 
совершение тяжких преступ
лений. * * *

© Комитет по земельным 
ресурсам и земельной рефор
ме администрации Екатерин
бурга предусмотрел для Ге
роев Советского Союза, Рос
сийской Федерации и полных 
кавалеров ордена Славы бес
платное получение земельных 
участков под строительство ин
дивидуальных домов, дач, ого
родов площадью до 0,1 гек
тара. Кроме этого решением 
главы администрации города 
предусмотрены этой категории 
граждан другие льготы.

* ♦ *

ф Сегодня в России соглас
но статистике курят 50 про
центов школьников и 10 про
центов школьниц. Недавно 
вышел в свет русский вариант 
американской книги «Дети 
просят нс курить», в которой 
Собрано множество красочных 
плакатов против курения, на
рисованных нью-йоркскими 
школьниками. Первые 50 ты
сяч экземпляров этой книги 
будут бесплатно распростра
нены в школах России.

* * *

ф Руководство компании 
«ТЕХНЕЗИС-Инвест» достигло 
договоренности с начальником 
Главпочтамта Екатеринбурга 
Н. Евдокимовой о льготном 
механизме перевода денежных 
вкладов населения в уставной 
фонд акционерного общества 
«Быстрые пельмени», которое 
собирается построить в 'городе 
сеть кафе для быстрого обслу
живания горожан. Вместо 
обычной ставки комиссионных 
в 10 процентов от суммы пере
вода, по данным платежам 
будет взиматься лишь три про
цента.

* * *

® С 1 по 19 июля Академи
ческий театр музыкальной ко
медии проводит в Екатерин
бурге благотворительную ак
цию «Театр — городу». Биле
ты на лучшие спектакли ре
пертуара: «Цыганская любовь», 
«Летучая мышь», «Баядерка» 
и другие будут продаваться 
по льготным ценам.

(Соб. инф.).

ЗАСТРЯЛ

* вторая цифра — курс при объеме свыше 100 чеков.

ИТОГИ ТОРГОВ ЕФБ 1 июля

Нал.
Безнал.

Открытие мин/макс.
8750 8675/8750
9300 9350/9350

Кол-во 
чеков

200
200

Закрытие

8712
9350

Внебиржевой рынок 1 июля

Покупка
Нал. Безнал

8600—8650* —
8600 9100

Нал. 
8800—8850 

8775

Продажа 
Безнал.

9300
АО «Линк»

УАЦБ**

** УАЦБ —

Цу, что вам сказать? «Ры
нок ваучеров вошел в состоя
ние шаткого равновесия». Эта 
фраза вам о чем-нибудь гово
рит? Вот и я про то же. Оно, 
конечно, хорошо, что хоть в 
одном месте в этой стране вот 
уже долгое время наблюдает
ся определенная стабильность. 
Курс ваучера застрял на до
вольно приличных отметках в 
восемь и девять тысяч рублей 
с хвостиками. «Хвостики», 
кстати, тоже очень приличные.

На бирже на этой неделе 
ситуация складывалась так: 
наличный курс упал на 93 руб
левых пункта (за 4 сделки 
было продано всего 1100 че
ков), а безналичный как бы 
подрос на 50 пунктов. «Как бы» 
— потому что было всего две 
сделки (продано всего 300 че
ков), одна из которых и уста
новила последнюю котировку.

СКОЛЬКО СТОИТ ЛЕТО?
Непросто было промышлен

ным предприятиям Нижнего Та
гила открыть этим летом дет
ские оздоровительные лагеря. 
Поэтому администрация города 
изыскала возможность выде
лить школьникам на загородный 
отдых 100 миллионов рублей, 
плюс 7,5 миллиона на приобре
тение льготных-путевок для де
тей из многодетных семей. 
Сегодня средняя стоимость пу

тевки — 50—60 тысяч рублей, 
родителям же она обходится 
всего в 1—2 тысячи.

В начале лета планировалось 
открыть 19 оздоровительных 
лагерей. Задержался с .откры
тием сезона лишь спортивный 
лагерь «Золотые искорки», ос
тальные приняты в срок. Инте
ресны по оформлению «Лесная 
сказка» и «Рябинушка», при
надлежащие Уралвагонзаводу,

«ЗАКРЫТЫЙ» 
ОТКРЫВАЕТ

В конце июня в Свердловс
ке-44 проходили одновремен
но два фестиваля: фольклорный 
«Уральские самоцветы» и фе
стиваль дружбы «Каменный По
яс», уже десятый по счету, в 
которых приняли участие «за
крытые» города из системы 
Минатомэнерго.

На фестивали в уральский 
город выбрались не только 
взрослые исполнители, но и 
детские коллективы, призами 
для которых служили весьма 
дорогостоящие игрушки.

Звание лауреатов «Уральских 
самоцветов», Гран-при. денеж
ные премии получили фольк
лорный ансамбль «Криницы» 
из Красноярска-45 и народный 
коллектив «Русские узоры» из 
Свердловска-44.

Окончание фестиваля празд
новали в ресторане «Урал» за 
счет города-хозяина. Гости бы
ли очень довольны и благода
рили уральцев за теплый при
ем. А эксперт Министерства 
культуры по городам Минатом
энерго В. И. Лавриненко не 
могла не отметить, что Сверд
ловск-44 встретил гостей с ра
душием и щедростью.

Арзамасцы Анатолий Котля
ров и Александр Кузин по до
роге на праздник в предвку-

В разгаре лето

ГРЕБИТЕ 
ДЕНЬГИ 

ЛОПАТОЙ
На дворе — долгожданное 

лето. У ребят каникулы. И 
многие задумываются — не 
пойти ли работать, ведь не 
маленький, пора самому «де
лать деньги», все равно у ро
дителей не допросишься.

Работает ребятня где по
везет: 12—13-летние мальчиш
ки моют машины, устраивают
ся через молодежную биржу 
труда цветы сажать в парке 
нм. Маяковского, бегают по 
улицам и трамвайным ваго
нам с кипой газет. Те, что по
старше и поленивее, пытаются 
торговать. Хоть и пачка си
гарет — зато выручка сразу.

А все-таки, где ждут на 
летние несложные работы дев
чонок и парней 14—16 лет? 
Я обратилась к начальнику 
отдела кадров завода «Урал- 
химмаш» И. К. Белову с во
просом:

— Есть ли на вашем пред
приятии места для подрост
ков?

— Конечно, мы их ждем с 
радостью. Правда, единствен
но несложную работу, что мы 
можем предложить для ребят, 
это благоустройство и озеле
нение наших улиц. Считаю,

Уральское агентство ценных бук

Казалось бы, что эта стаби
лизация — с уклоном в «ми
нус». Но и это обманчивое 
впечатление. Как показывает 
выборка, в большинстве ре
гионов, а также в столицах 
курс ваучера повышается. Да 
и на внебиржевом рынке — та 
же тенденция. По прогнозам 
наших экспертов, она сохра
нится и на следующей неделе.

Но оставим в покое тенден
ции. У меня есть для вас при
ятная новость. Уральская фи
нансовая школа, которая вы
учила на специалистов по 
ценным бумагам 1 и II катего
рий чуть ли не всех нынешних 
брокеров и работников ин
вестфондов, объявила о набо
ре в финансово-банковский 
класс. Как нам сообщили в 
УФШ, эта структура предназ
начена для возрождения бан
ковских династий. Учащиеся 
10—11-х классов наряду с

обязательными дисциплинами 
будут изучать спецкурсы фи
нансовых дисциплин, а так
же углубленно — иностранный 
язык. И что самое интерес
ное — выпускники этого клас
са после сдачи экзаменов бу
дут учиться в Уральском ин
ституте народного хозяйства 
(то бишь СИНХе) по специ
альности «Финансы и кредит».

Эх, был бы я помоложе, по
шел бы в банковский класс, 
основал династию банкиров... 
А если у вас эта возможность 
еще есть, позвоните в финан
совую школу (29-96-72), вдруг 
у вас будущее великого фи
нансиста? Тем более, если вы 
постоянно читаете рубрику 
«Мониторинг» отдела экономи
ки «НС», то вы уже почти го
товый специалист по ценным 
бумагам!

Эдуард ХУДЯКОВ.

ГОРОД 
ДВЕРИ

шении дружеских встреч даже 
сочинили песню и подарили ее 
Свердловску-44.

Второй фестиваль — «Камен
ный Пояс» — собрал в ураль
ском городе молодежные теат
ры и рок-группы из тех же го
родов Минатомэнерго. С боль
шим успехом, сопровождаемые 
долгими аплодисментами, про
шли выступления молодежных 
театров «Спартак» из Сверд
ловска-44 и «Понт» из Сверд
ловска-45. неизменных любим
цев публики.

Оба фестиваля должны были 
закончиться праздничным фей
ерверком на площади. Но из-за 
прогнозов синоптиков, мрачно 
предвещавших шторм, навод
нение и прочие катаклизмы, ре
шили не рисковать и отменили 
фейерверк. Но праздник ока
зался и так хорош, тем более 
что синоптики, к счастью, ока- 
зились неправы. «Этот празд
ник сказкой был,— сказала го
родская поэтесса Нина Бе- 
зуверова.— Он теперь пойдет 
по кругу — в каждый город, в 
каждый дом...». Ему не помеша
ют ни забор вокруг города, ни 
внутригосударственные неуряди
цы. «Закрытые» города хотят 
общаться.

Г. АВЕРЬЯНОВА.
Свердловск-44.

что это достойная работа — 
делать окружающий нас мир 
чище и прекраснее. И этот 
труд, пусть непродолжитель
ный, облагораживает челове
ка и заставляет задуматься 
о своем, иногда безобразном, 
поведении на улице. А при
учать людей к чистоте и по
рядку нужно с детства. Да к 
тому же, за это мы платим 
деньги (5—10 тыс. руб.). Но 
сегодняшним ребятам они нуж
ны сразу и поэтому толкутся 
наши дети у коммерческих 
киосков в надежде быстро 
«заработать» деньги. Но ведь 
не с легких денег начинать 
нужно жизнь!

Куда еше можно устроить
ся работать подросткам? Я 
обнаружила, что без работы 
при известном желании ни
кто не останется! Стоит лишь 
обратиться на биржу труда, 
а лучше в А1БТ (Ленина, 34), 
или попросить своих родите
лей подыскать что-нибудь, а 
в худшем случае, просто об
звонить обычные тепличные, 
зеленые хозяйства. К приме
ру, на станции по садоводст
ву (плодово-ягодная), что око
ло микрорайона Химмаш, то
же будут рады вашей помо
щи. За работу выпишут наряд, 
а затем выплатят деньги. Так 
что если вы не устроились 
мелким толкачом в киоск, или 
родители не нашли другой не
пыльной работы, то не отчаи
вайтесь: ваше желание зара
ботать деньги исполнится.

Ю. ФЕДОТОВА.

хорошо ребятне отдыхается в 
«Звонких голосах» и «Баран- 
чимских огоньках» — лагерях 
НТМК.

Кроме загородных лагерей 
тагильскую ребятню вывезли и 
подальше от закопченного го
рода — в Краснодарский край 
и Ростовскую область, сочетать 
приятное с полезным. Там ре
бята будут убирать вишню, яб
локи. помидоры и заработают 
деньги, которых хватит не толь
ко на обратный билет.

И. ТИТОРЕНКО.
Нижний Тагил.
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Сотрудничество

НАША СИЛА - В ПЛАВКАХ!
НО НЕ В НАШИХ, А В ГЕРМАНСКИХ

Отдел экономики «НС» продолжает публикацию обзоров 
внешнеэкономической активности местных компаний и про
никновения на Урал компаний иностранных. В прошлый раз 
(см. «НС* за 26 мая с. г.)мы изумлялись чрезмерной экспан
сии азиатов, которые е первым летним солнышком зачаст-лч 
возить в Екатеринбург выставки и проч. Нынче наблюдате
ли отметили, что за металл люди не только отдают жизнь, 
но и готовы отдать валюту.

Говорят, что в старые доб
рые времена над каким-то ме
таллургическим заводом висел 
лозунг «Наша сила в плавках!». 
Нынче многие могут повесить 
другой лозунг: «Наша сила — 
в сотрудничестве с Западом!».

И вправду, кто еще вытащит 
нашу металлургию из той тря
сины, в которую ее реформы 
загнали? Кто, как не знамени
тая германская машинострои
тельная фирма «Mannesmann 
Demag AG»? Эта компания на
мерена разработать к осени 
сего года проект реконструкции 
прокатного производства АО 
«Каменск-Уральский металлур
гический завод» {АО «КУМЗ»). 
Стоимость разработки составит 
30 тыс. DM. Нынешний объем 
листового проката на КУМЗ со
ставляет примерно 100 тыс. 
тонн в год. В ходе реконструк
ции, как предполагается, будет 
заменено прокатное оборудо
вание, репатриированное еще 
из фашистской Германии. В 
результате производство должно 
увеличиться в два раза. Веро
ятно. что на КУМЗ будет уста
новлен также прокатный стан 
для производства фольги. Сто
имость реконструкции специали
сты «Mannesmann» оценивают 
где-то в 50 млн. DM.

Кстати, в этом году на заво
де выходит на проектную мощ
ность другое импортное обору
дование — линия по производ
ству бытовых испарителей для 
холодильников. Она была спро
ектирована и смонтирована из
вестной японской фирмой «Mit
subishi Corp» в кооперации с 
пятью Фирмами, в числе кото
рых «Mitsubishi International», 
«Дэви Макки» и «Алгудз» 
(все — США). Контракт стои
мостью 35 млн. USD был опла
чен за счет централизованных 
валютных ассигнований еще 
бывшего СССР. Линия, которая 
благодаря мощной кооперации 
машиностроителей является в 
своем роде уникальной, позво
ляет производить 5 млн. штук 
испарителей ежегодно, но ре
альный объем производства, как 
заявляют представители КУМЗ, 
будет, конечно же, зависеть от 
спроса.

В эти дни у наших соседей в 
Челябинске проходит междуна
родная выставка «Металлур- 
гия-93», организованная об
ластной и городской админист

КЛЮЧИК К ТАЛАНТАМ
Кто думает, что сегодня в детском саду 

ребятишки только кушают, гуляют и спят, 
глубоко ошибается. Что вы знаете, например, 
об обучении грамоте по системе Зайцева 
Струве? Между тем каждое детское дошколь
ное учреждение рабогает, по крайней мере 
последние два года, по своим направлениям, 
научно обоснованным и необходимым. Имен
но об этом шла речь на смотре воспитатель
ной работы дошкольных учреждений, про
шедшем недавно в ДК «Уралэлектромеди» в 
Верхней Пышме. А говоря проще, воспитате
ли детских садов Верхней Пышмы и Средне' 
Уральска показали и рассказали, чего может 
достичь самый обычный «садиковский» ребе
нок. если к нему не полениться подобрать 
ключик.

«Ключиком» могут быть специальные мето
дические группы, как в детском саду № 47, 
или музыкально-эстетическое, театрально-сие-

ническое направление, как в детсаду № 17, 
или серьезные программы по развитию твор
ческого воображения, . музыкально-эстетиче
скому вниманию, как в детсаду № 43...

Даже дети знают: чтобы всерьез чему-ни
будь научиться, надо сначала поиграть. Те
перь об этом догадались и взрослые. Вот 
поэтому и было такое оживление в зале Двор
ца, когда на его сиене представляли свои 
программы детские сады: детские оперы, шоу- 
программы, спортивные выступления, празд
ник фольклора.

Жаль, что в зале были только «свои»: ра
ботники детских садов, дети, родители. За
то они принимали происходящее на сцене от 
всей души и в конце даже скинулись на приз 
зрительских симпатий, который достался 
совсем еще молодым воспитателям из сади
ка № 47. О. ПАВЛОВА.

Верхняя Пышма.

рациями, Министерством про
мышленности Казахстана и меж
дународной акционерной ком
панией «Прозинт» (в нее вхо
дят 10 предприятий России и 
Казахстана и Союз германских 
предпринимателей). Цель вы
ставки вполне понятна — при
влечь в отечественную метал
лургию иностранные инвестиции. 
Кроме металлургов Урала и {что, 
опять же, вполне понятно) гер
манских фирм в ней участвуют 
австрийские компании, такие 
как «OSKO», Fisons Instrument, 
Baird Europe, Voest-Alpine, a 
также знаменитая японская 
фирма «Shivaki».

Из «эсэнговских» представ
лены Карагандинский метал
лургический комбинат, Усть- 
Каменогорский полиметалличе
ский завод { это Казахстан) и 
Молдавский металлургический 
комбинат.

Присутствие тут всяческих 
немцев, австрийцев и прочих 
финнов вполне понятно — в ин
дустриально развитых странах 
обрабатывающая промышлен
ность находится на таком 
этапе, когда происходит сни
жение доли фондоемкости в со
вокупных издержках произ
водства. Проще говоря, у них 
этого обрабатывающего обору
дования — завались, и очень 
смешные цены. А посему они 
спешат со своими станками и 
инструментами к нам, у нас с 
этой самой фондоемкостью еще 
долго будет не все в порядке.

Участие же в этой выставке 
друзей из Казахстана объясня
ется еще проще — нашим ме
таллургам не прожить без ка
захстанского угля, а казахстан
ским не прожить без нашего 
рынка сбыта.

От Свердловской области в 
выставке участвуют такие гран
ды. как Уралмаш и Нижнета
гильский металлургический 
комбинат, Сухоложский и Бог- 
дановичский огнеупорные за
воды, а также Ревдинский и 
Серовский мехзаводы, ремонт
но-механический завод из Ека
теринбурга и т. д.

В общем, металлур-и начали 
проявлять завидную активность. 
Логичным было бы предполо
жить, что следом За ними то 
же самое начнут и машинострои
тели. Тем более что к этой от
расли интерес у иностранных 
компаний не меньше. Как нам 

стало известно, известная япон
ская компания «Mitsui» наме
рена разместить на наших 
предприятиях заказ на обору
дование для проекта «Саха
лин-2» (освоение нефтегазовых 
месторождений Сахалинского 
шельфа-, стоимость которого 
составляет 8 млрд. USD. Гла
ва екатеринбургского предста
вительства Ямада-сан сообщил, 
что делегация «Mitsui» в конце 
весны посетила 17 предприятий 
города и области. Если к про
ектам «отверточной» сборки 
бытовой электроники наши 
проявили не очень большой ин
терес, то сотрудничество в об
ласти производства оборудова
ния возможно с Уралтрансма- 
шем, Уралэлектротяжмашем и 
Урэлхиммашем...,

Наших оборонщиков на этой 
неделе порадовал, кстати, сам 
премьер, подписавший поста
новление о финансировании 
конверсионных программ. По
лучив госкредиты. предприятия 
смогут начать осуществление 
проектов, ряд из которых так 
или иначе связан с иностранны
ми компаниями. Но об этом— 
в другой раз.

А в завершение сегодняшнего 
обзора — новость об еще од
ном проекте, связанном с нем
цами. Известный производи
тель очистной апппаратуры, 
фирма «Lurgi», намерена уста
новить два электрофильтра на 
одном из блоков Рефтинской 
ГРЭС. Переговоры на эту те
му, начатые еще весной, про
должатся в августе уже в Гер
мании. Как заявляют специали
сты «Lurgi», если бы компания 
полностью проектировала, про
изводила и монтировала эти 
фильтры, стоимость контракта 
составила бы 25 млн. DM. Од
нако все это можно существен
но удешевить, если наладить 
производство некоторых комп
лектующих, в частности меха
нических узлов и «начинки» 
фильтра, на Семибратовском 
заводе газоочистной аппарату
ры. Валюту же придется все 
равно изыскивать. Вероятно, 
что часть контракта оплатит 
«Уралэнерго», входящий в АО 
«Единая энергетическая система 
России».

На Рефтинской ГРЭС, кото
рая вырабатывает 45 процен
тов электроэнергии, произво
димой в Свердловской области, 
уже эксплуатируется один 
фильтр «Lurgi» закупленный 
еще в 1972 году. Примечатель
но. что немцы готовы проекти
ровать оборудование для раз
мещения в существующих кор
пусах с использованием типо
вых узлов. Немцы — они и есть 
немцы. Эдуард ХУДЯКОВ.

Ох, как больно и страшно... 
Сидишь в скрипучем, разби
том стоматологическом «крес
ле пыток», впившись потными 
руками в подлокотники и с 
ужасом ждешь, когда воющее 
сверло вопьется в обнаженный 
нерв. «Сплевывай, сплевывай», 
— с остервенением кричит 
врач, поглядывая ла ожидаку- 
щих своей очереди' бледно-зе
леных мальчишек и«девчонок...

Не знаю, как сейчас, а рань
ше подобные «выезды стома
тологической бригады в под
шефные школы» были для нас 
сущим кошмаром. Надо было 
после «десанта» доложить об 
исполнении: «залечено столь
ко-то зубов» и процент ука
зать, непременно повышенный, 
по сравнению с прошлым го
дом —• вот и «лечили» всех, 
без разбора, надо не надо. 
«Школьные» пломбы держа
лись недолго, дырок в зубах 
становилось все больше... Ред
ко кто из моих одноклассни
ков не щеголяет сегодня золо
той улыбкой. А уж Детский 
страх перед «зубодерами» — 
это, наверное, у меня навсег
да. Вот и мучаешься с боль
ным зубом — поболит, выбо
лит и перестанет...

А вот у моей четырехлетней 
дочери зубы болеть никогда 
не будут. Не будут, и все. Нам 
повезло, совершенно случайно 
я встретила врачей, редких 
специалистов в своем деле, 
которые целенаправленно за
нимаются именно детскими 
зубками: исправляют прикус, 
предохраняют от кариеса, при
чем практически со 100-про- 
центнои гарантией.

...Собрались опытные дет
ские стоматологи, бывшие и 
настоящие сотрудники кафед
ры стоматологии детского воз
раста Екатеринбургского мед
института, и решили открыть 
собственное дело. Уж не знаю, 
как они обольстили спонсоров, 
что им посулили, но добыли 
для своей клиники и современ
ное импортное оборудование, 
и отличные материалы. Впро
чем, современным оборудова
нием сейчас удивить кого-либо 
трудно — были бы деньги. В 
ином заводском здравпункте 
такой аппарат стоит, по барте
ру полученный,— мечта, да и 
Только. Другое дело, кому на 
нем работать...

Здесь же собрались истин
ные специалисты в своем де
ле. И каждый принес свои соб
ственные наработки, научные 
изыскания, свои собственные 
оригинальные методики.

Во всем мире давно уже по
няли, что легче предотвратить 
заболевание зубов, чем выле
чить его. Но в Екатеринбурге 
практически никто, кроме кан-
ЯНИВНЕ «■ВшкмМа

«ДЕДУЛЯ» решил напялить джинсы
Старейший в регионе Ураль

ский государственный универ
ситет (УрГУ) решил не отста
вать от только-только вылупив
шихся коммерческих учебных 
заведений. У этих модерновых 
вузов (?) рыночное чутье от
менное. Со скоростью включе
ния электролампочки открыва
ют Они новые спецкурсы, обу
чают модным специальностям, 
взвинчивают плату за учебу. 
Все правильно: раз ультрасов
ременно — значит, стоит до
рого.

До последнего времени госу
дарственные вузы не хотели 
разбавлять колледжевскую мо
нополию на редкие специаль
ности. предлагая абитуриентам 
стандартный набор профессий: 
биолог, историк, философ и т. д.

Детский доктор

АХ, КАКИЕ ЗУБКИ!
дидатов медицинских наук Ла
рисы Петровны Кисельниковой 
и Татьяны Николаевны Стати 
не занимается прогнозирова
нием развития кариеса и диаг
ностикой начальных, ранних 
форм, когда еще можно изба
вить ребенка от последующих 
зубных мытарств.

Посмотрев ребенка, без слож
ных и дорогостоящих исследо
ваний, они могут рассказать 
родителям, когда именно у их 
чадушки начнут болеть зубки, 
если они немедленно не сде
лают то или это. И рассказы
вают, и показывают, и назна
чают препараты, методы лече
ния, которые сами и разраба
тывают. На научном языке 
это называется индивидуали
зированным подходом.

Точно так же, индивидуаль
но, здесь намерены подходить 
И к организации службы «се
мейный доктор». Когда паци
ентом становится целая'демья: 
мама, папа, дети, а может, и 
бабушка с дедушкой — как на 
ладошке видны те «факторы 
риска», от которых надо «стра
ховать» детей. Да и то, что 
медики называют «санпросве- 
товской работой» лучше и эф
фективнее проводить в тесном

нимгэтчг

(НО НЕ ХОЧЕТ ЗАБЫВАТЬ И О
Коммерсанты же. как сирены 
(или как неплохие стилисты и 
психологи) завлекали неопытных 
выпускников школ одними на
званиями (например: менеджер 
малого бизнеса). Да, звуковая 
оболочка важна, но не менее 
важно и то, что за ней стоит. 
В коммерческих учебных заве
дениях, к сожалению, отсут
ствие опыта, классных специа
листов, методик, а, следова
тельно, должного качества под
готовки студентов.

Взвесив все «за» и «не за», 
дедушка Университетушка ре
шил помолодеть. Все! Хватит 
есть яички вкрутую, пора бы и 
яичницу с ветчиной попробо
вать. И это не старческий ма
разм, а богатейшие внутренние 
возможности. Высококвалифи

семейном коллективе.
Доцент, кандидат медицин

ских наук Евгения Сергеевна 
Бимбас врачует зубо-челюст
ные аномалии. Она считает, 
что в этом плане мы отстали 
от всего остального мира лет 
на тридцать. У девочки зубки 
торчат «вразбег», а родители 
ноль внимания: «Пам и такая 
мила...» А пройдет время, де
вушка лишний раз улыбнуть
ся постесняется, зубы-то со 
временем ровнее не станут.

Создающийся в этой мини- 
клинике ортодонтический каби
нет дает представление о том, 
что же, собственно, можно сде
лать с зубами. По последним 
данным, с ростом эстетических 
требований к собственной вне
шности лечиться у врача-орто
донта должно чуть ли не 80 
процентов населения независи
мо от возраста. Но сейчас в 
Екатеринбурге мало кто возь
мется исправить прикус у взро
слого человека. А вот здесь, по
жалуй, могут помочь. «Зубоче
люстные аномалии можно ле
чить до старости,— уверяет Ев
гения Сергеевна,— в ортодон
тии так и считается — от без
зубости до беззубости. Пока 
есть хоть один зуб или вырос 

цированные преподаватели (а 
не халтурщики!) поняли, что мо
гут еще ой-ей-ей сколько, а по
тому предложили открыть в 
УрГУ новые отделения, как-то: 
романо-германская филология 
(на базе филфака), междуна
родные отношения и докумен- 
товедение (на базе истфака). 
А на отделении психологии на
чал свою работу курс ускорен
ной подготовки по профессии 
«психолог» для лиц с высшим 
образованием. На отделении 
«маркетинг, менеджмент, рекла
ма» (журфак) появилось заоч
ное отделение. Я не говорю о 
матмехе, где год как обу
чают специальности «компью
терные науки». Учиться можно 
как на коммерческой (платной), 
так и на государственной осно- 

всего огни зуб, ортодонту уже 
есть работа».

А в этой клинике уже сейчас 
есть реальная возможность ле
чить любые зубочелюстные ано
малии независимо от возраста. 
Специальный аппарат. «Брекет- 
снстема», замочки которого кре
пятся непосредственно на эмали 
зубов, нс ограничивает, в отли
чие от прочих, пи речь, ни 
другие функции, эстетичен, не 
мешает работать и учиться, не 
бросается в глаза. Рабочая 
часть аппарата —- металличес
кие дуги с памятью формы. 
Проще говоря, зубы подтягива
ются и выравниваются по ду
ге, которая имеет идеальную 
форму. Тем пациентам, кто 
придает своей внешности повы
шенные требования, здесь мо
гут поставить замочки из кера
мики германской фирмы «Ден- 
таурум», практически незамет
ные во рту.

Своим пациентам в этой кли
нике врачи подбирают не толь
ко пасты, но и щетки. Но не 
те, огромные, рыхлые, много
рядные, напоминающие одеж
ные, чьим крикливым разноцве
тьем пленился кто-то из наших 
коммерсантов и закупил для 
городских «комков», а узень
кие, с двумя-тремя пучками уп

ШАРОВАРАХ)
ве. Плата за год учебы колеб
лется от 200 до 450 тысяч руб
лей. Срок обучения в среднем 
4 года. Причем, на некоторых 
факультетах обещают диплом 
бакалавра (магистра) и даже 
стажировку за границей. Ниче
го себе перспектива!

Однако не спешите сдавать 
документы на эти престижные 
сегодня (подчеркиваю — сего
дня) профессии. На них огром
ный конкурс. И уже сейчас 
специалистам подобного рода 
трудно устроиться. А что будет 
через пару-тройку лет!

Что нужно, чтобы быть сов
ременным в любое время? По
лучить универсальную специ
альность физика, математика, 
химика. Классическое естест
венное образование всегда в 
цене. Сильные кафедры, отра

ругих ворсинок, выполняющие 
не украшательское, а сугубо 
функциональное назначение. 
Особо меня умилила щеточка, 
напоминающая малюсенький 
ершик для мытья бутылок. Ее 
особо рекомендуют тем, кому 
ставят несъемные ортодонтиче
ские аппараты. Добывают та
кие щетки наши стоматологи, 
конечно, используя собственные 
каналы. Потому что многочис
ленным внешнеторговым фир
мам, появившимся в городе, с 
подобной мелочовкой возиться 
не с руки. Они лучше очеред
ную дорогостоящую «Белозу
бую голливудскую улыбку» за
купят и разрекламируют как 
препарат для широкого приме
нения. Поди потом объясняй, 
что повальное увлечение им
портной белозубостью, основан
ной па деминерализации зубов, 
не приведет ни к чему хороше
му. А уже если детей «Голли
вудской улыбкой» пичкать, так 
это только ускорит потерю зу
бов.

...Приходят йа прием отеп е 
сыном. Врач начинает расспра
шивать: когда первый зуб 
прорезался, когда второй, да 
сколько их к году было... Му
чился отец, вспоминал, потом не 
выдержал: «Да какая разница? 
Напишите так, как вам удоб
нее...».

Рассказывая об этом недав
нем случае, врачи сетовали: не 
так уж и часто родители водят 
своих детей с чистенькими, бе
ленькими, молочными зубками 
на прием к стоматологу, только 
когда нужда заставит. А ведь 
строение, особенности зубов 
передаются по наследству. 
Вспомните, именно по зубам 
идентифицировали эксперты се
мью Романовых, впрочем, при
надлежность останков царской 
семье до енх пор под вопросом, 
но вот их семейное роАство со
мнений у специалистов не вы
зывает.

Так что подойдите к зеркалу 
и полюбуйтесь на собственные 
зубы: хотите такие же своему 
ребенку? Нет? Тогда не тяните, 
идите к специалистам...

Я не буду сейчас называть ни 
адреса новой клиники, ни номе
ра ее телефона — она пока 
встает на ноги и лишний ажио
таж ей ни к Чему. И рассказа
ла я о ней не для того, чтобы 
сделать рекламу — хороший 
стоматолог даже в наше вре
мя в рекламе не нуждается, а 
скорее потому, чтобы напом
нить нехитрую истину: «Не сто
ит откладывать на завтра то, 
что можно сделать сегодня». 
Потерять зубы — дело нехит
рое, так уж если мы «упустили» 
собственные зубы, стоит, может 
быть, побеспокоиться о зубках 
наших детей...

Е. ОЛЕШКО. 
Фото А. ТОКАРЕВА.

ботанные до мелочей програм
мы помогут его получить. И 
прочь все мысли о непрестиж
ности вышеуказанных факуль
тетов. Если кому-то очень захо
чется узнать, что такое «мар
кетинг» или «невербальная ком
муникация», то можно запросто 
послушать лекции по экономике 
или психологии, обучаясь на 
любом из технических факуль
тетов.

Пестрота нововведений в 
УрГУ бросается в глаза. Точно 
так, как цветные супермодные 
джинсы, которые заставляют ог
лянуться и восхититься. А за
тем... перевести взгляд на доб
ротные, суконные шаровары, 
верой и правдой служащие 
столько лет,

А. ПАНОВА.

«Здравствуйте! Понимаю, 
что вы ничем помочь не мо
жете. но куда же еще «пожа
литься», как не в любимую 
газету?

Вы, конечно, обращали вни
мание на фразу в объявле
ниях об обмене жилья «Хим* 
маш не предлагать». Раньше 
мне было обидно (такой ми
лый, уютный «соцгородок») и 
непонятно! Постепенно, взрос
лея. многое понимаешь...

Вы представить себе нё мо
жете, как часто нам прихо
дится слышать: «Нет связи с 
городом». Последний раз ее 
отключили 2 мая. Сегодня — 
девятнадцатое.

А сколько из-за этого проб
лем на предприятиях! Мы, на
пример, междугородные пере
говоры ПО работе ездим за
казывать на главпочтамт и пла
тим из своего кармана Сколь
ко договоров рушится!

И массе личных проблем, 
которые вообще работников 
АТС никоим образом не вол
нуют (хотя, боже мой! — а что 
их вообще-то волнует?!).

У меня есть подруга. Ей 
почти 40 лет. Мужа нет. Есть 
ребенок. Она — прекрасная 
женщина! Ну. не повезло ей 
в жизни! Я убедила ее напи
сать объявление в газету и 
дать свой телефон. В начале 
мая объявление было напе
чатано. Вы знаете хотя бы 
одного мужчину, который бу
дет настойчиво звонить в те
чение 2—4 недель, чтобы дож
даться ответа на свой звонок, 
не будучи уверенным, что 
именно это его судьба? Мно
гие просто и не знают, что 
связи нет, а не телефон не
верный. А вдруг могло со
стояться счастье моей подру
ги и не состоялось?! Мне ее 
очень жаль. Она не заслужи
ла этого. Но больше она уже 
никогда не оешится написать. 
Мне не убедить ее...

Хоть я и патриот своего 
Химмаша, никому не советую 
сюда переезжать. Мы-то при
выкли. А новому человеку... 
Так что все правильно «Хим- 
маш не предлагать!».

Т. СЛАВКИНА».
А вот другое письмо.

БЛОКАДА НА ХИММАШЕ
Наверное, каждый житель 

нашего города сталкивался с 
такой информацией, обмени
вая свое жилье: «Химмаш не 
предлагать». Это, во-первых, 
далеко от города, во-вторых, 
непрестижный район и масса 
других «не». Когда-то, лет 
пять назад, при въезде на 
Химмаш висел большой пла
кат «Превратим соцгородок 
Химмеш в поселок высокой 
культуры». Но культурой там 
даже не пахло. И тут появи
лась статья в газете «На сме
ну!» «Пустота за частоколом 
лозунгов». Думаете, за пять 
лёт что-нибудь изменилось? 
Сменили этот плакат на но
вый — «Химмашу 50 лет».

Мы как в блокаде. Попро
буйте выехать из Химмаша 
или наоборот в часы пик. 
Именно в это время не хо
дят постоянно троллейбусы. 
Обязательно оборвутся про
вода, и надолго. Тут как тут 
автобусная мафия: за особую 
плату на Химмаш, пожалуйста! 
Особенно трудно нам послед
ние три месяца. Постоянно от
ключают то холодную, то го
рячую воду. Систематически 
не работают лифты в домах.

Помогите разобраться и 
снять блокаду».

Пенсионерку Мурашова Ни
на Владимировна.

Люди пишут об одном и 
том же: телефоне, транспорте, 
водоснабжении. Я и сама мно
го раз сталкивалась с 
тем, что невозможно дозво
ниться знакомым на Химмашё, 

постоянно неисправна линия. 
Чтобы ответить на многочис
ленные вопросы читателей, я 
встретилась с заместителем 
председателя Территориально
го общественного совета са
моуправления Химмаша Вале
рием Алексеевичем Клиши
ным. И наш разговор начал
ся как раз с телефонной проб
лемы:

— После того как в мае у 
нас не было связи с городом 
шестнадцать дней, мы напра

«МЫ НЕ ХУЖЕ МНОГИХ»
вили депутатские обращения 
к Ю. А. Чернецкому и В. К. 
Панову, начальнику ГТС. От 
Чернецкого мы ответ до сих 
пор не получили, а ГТС нам 
ответил, что со 2 по 18 мая 
будет произведен перерасчет 
абонентской платы за телефон. 
В размере 70 про
центов от общей суммы). Этот 
ответ нас не удовлетворил, 
потому что связи у нас не 
бывает очень часто, и даже 
известно место, где постоян
но рвется кабель — это возле 
танкового училища по дороге 
на Химмаш. Такие поврежде
ния можно устранить за два 
дня, но работники ГТС 
в этом не заинтересованы, 
и ремонт, как правило, 
затягивается недолго. Не
понятно, почему нас отклю
чают от города полностью, ко
гда поврежден один кабель, 
хотя их на Химмаш проведено 
несколько. Мы считаем, что 
ГТС просто не хотят ничего де
лать. В обращении к Чернецко
му мы потребовали ввести си
стему штрафов, чтобы ГТС пла
тила за каждый день без теле
фонной связи физическим ли

цам по 20 рублей, юридичес
ким — по 100. Но ответа, пов
торяю, мы не получили еще.

— На Химмаш бывает труд
но добраться, почему не уве
личить количество троллейбу
сов?

— СТТУ нам ответило, что 
увеличить количество троллей
бусов нельзя, так как тяговая 
подстанция рассчитана на оп
ределенный ток, а значит, и на 
определенное количество трол
лейбусов. Мне, однако, кажет

ся, что это лукавство со сторо
ны СТТУ, так как на Химмаш 
ходили дополнительные марш
руты, которые потом сократи
ли, потому что стали ходить 
автобусы-такси.

Что жё касается обрыва про
водов на линии, что случается 
очень часто, то тут СТТУ жалу
ется на якобы отсутствие кон
тактного провода, хотя нам из
вестно, что этот провод у них 
был еще пять лет назад. Но 
ведь это надо его тянуть на 
12 км — на всю длину трол
лейбусной линии до Химмаша, 
слишком большие затраты.

Нас удивляет, что нет даже 
перспективной линии метро на 
Химмаш, оно проектируется 
только до Гончарного. Но там 
ведь частный сектор, 90 про
центов пассажиров едут даль
ше, на Химмаш, таким обра
зом, метро будет работать по
рожняком. А если бы его про
вести на Химмаш — тут рядом 
и Уктусский аэропорт, и Коль
цово, можно пустить маршрут
ное такси вместо автобусов.

— Жительница Химмаша 
Н. В. Мурашова пишет в своем 

письме, что в поселке многие 
помойки не убираются...

— Да, действительно, было 
такое — по нескольку дней не 
вывозился мусор. Но теперь, 
когда санитарная милиция ста
ла штрафовать за это, график 
вывоза мусора соблюдается. 
Мы за этим следим.

— В том же письме говорит
ся о домах с подвалами, затоп
ленными канализацией, напри
мер, по улице Исетской, 16.

— Таких домов несколько, 

этим занимается жилищно-ком
мунальная служба, но могу 
сказать, что в этом виноваты и 
сами жильцы — они засоряют 
трубы, приходит сантехник, от
крывает задвижку в подвале—и 
все выливается в подвал.

А вот как этот факт проком
ментировал Начальник жилищ
но-коммунального хозяйства 
Валентин Владимирович Аре
фьев:

— Подвал в доме по Исет- 
екой, 16 затоплен грунтовой 
водой, таких домов у нас не
сколько. Этот дом стоит на 
берегу озера, поднимается во
да в озере, поднимается в по
двале. Мы разработали проект 
по водопонижению, но ПО 
«Уралхиммаш» не выделило на 
это деньги, поэтому сейчас мы 
никаких работ не ведем, толь
ко периодически откачиваем 
воду.

— Когда будут восстановле
ны улицы, которые перекопа
ны: Грибоедова (у дворца), 
Исетская (д/сад № 127)?

— Улица Грибоедова: копа
ло СУ-10, вели газопровод к 
новому дому, обещали во вто

ром квартале 1993 года за
рыть. Возле детского сада 
№ 127: наша «раскопка», заро
ем до первой декады июля.

Обращаюсь к читателям, 
приславшим нам письма: рас
копанные улицы — это не вина 
депутатов, как было указано в 
одном из писем «под руковод
ством тов. Н. Т. Бескоровайной 
перекопаны все улицы». Это 
неправда, все «раскопки» ве
дет ЖКУ или СУ. Все же я 
встретилась с Ниной Тимофе

евной Бескоровайной (предсе
датель постоянной депутатской 
комиссии Чкаловского район
ного Совета народных депута
тов по экологии, землевладе
нию, землепользованию и стро
ительству) и обсудила с ней 
другие важные вопросы, на
пример, водоснабжения:

— Читатели жалуются, что 
постоянно нет то холодной, то 
горячей воды. С чем это свя
зано?

— Водовод протяженностью 
16 км на Химмаше заходит в 
тупик, поэтому как только где- 
то рвется труба — нас сразу 
же отключают. Не так, как в 
городе, где кольцевая система 
водоснабжения. Когда проекти
ровался водовод, сочли чугун
ные трубы надежнее, чем ста
льные, однако теперь уже ни
кто так не считает. Достаточ
но смены давления, или моро
за, или просто проехала маши
на потяжелее — чугунные тру
бы не выдерживают и лопают
ся. Обычно это происходит в 
предпраздничные дни и перед 
выходными, когда на предпри
ятиях сокращается расход во
ды, а давление не снижают. В 

домах от того, что воду дают 
по графику, трубы проржаве
ли, их надо менять. Но сейчас 
на это потребовались бы такие 
деньги, что и подумать страш
но.

— Читатели Жалуются на 
экологию в районе, а коллек
тор по очистке сточных вод 
уже третий год стоит без дела. 
Как вы это объясните?

— Нами установлено, что 80 
процентов грязи в озере —это 
результат ливневых стоков, а 
не хозбытовых, то есть с пред
приятий. Ливневые стоки —это 
то, что течет с улиц, с дорог, 
где попадаются и кислоты, и 
маслопродукты. Чтобы очищать 
эти стоки, нужны специальные 
площадки, где были бы отстой
ники, маслоуловители, фильт
ры. Коллектор, о котором вы 
упомянули, еще строится, а 
без дела он пока потому, что 
в том районе нет еще ни одно
го дома, только заложено два 
фундамента — это новый жи
лой микрорайон Северный 
Химмаш.

Еще пять лет назад Институт 
экологии по нашей просьбе 
делал анализ воды из озера и 
установил, что ни пить, ни ку
паться в озере нельзя, рыбу 
ловить—тоже. Сейчас вода ста
ла немножко почище. Весь го
род спускает в Исеть ливневые 
отходы, а к нам это все при
плывает.

Надеюсь, что вы, уважаемые 
читатели, найдете здесь ответы 
на свои вопросы, конечно, ка
ждый из этих вопросов — это 
тема для большого отдельного 
разговора. Всё же советую 
вам обращаться к своим депу
татам из ТСС «Химмаш». Мо
жет быть, кто-то не знает об 
этом совете самоуправления, 
но, несмотря на все трудности 
(прав-то у депутата мало, и 
приказать кому-либо из ГТС 
или СТТУ они не могут), многие 
вопросы решить—в их компе
тенции, и они их решают, Вот 

добились же все-таки перерас
чета оплаты за телефон.

А насчет того, чтобы объя
вить Химмаш зоной неблаго
приятного проживания — это 
уж слишком. Многие пробле
мы Химмаша — это проблемы 
отдаленных районов, так на
зываемых «городов-спутников», 
таких как Эльмаш, Уралмаш, 
многие проблемы — общего
родские, например, раскопан
ные улицы, перебои в водо
снабжении. Даже в центре го
рода можно найти такие тру
щобы, что страшно становится, 
а на Химмаше, между прочим, 
нет ни одного барака, и гази
фицирован поселок был одним 
из первых в городе. Просто у 
чкаловской администрации «ру
ки не доходят» до Химмаша, 
тем более что хозяином здесь 
считается «Уралхиммаш». Од
нако многие вопросы не входят 
в компетенцию этого предпри
ятия, для того и создан посел
ковый совет самоуправления, 
чтобы не ездить людям каж
дый раз за тридевять земель в 
чкаловскую администрацию, а 
на месте решать свои местные 
проблемы.

Одна из читательниц пишет: 
«Если посмотреть на Химмаш 
с вертолета, то это одна боль
шая помойка». А если посмот
реть с вертолета на весь наш 
город?

Тем более, что не все жители 
Химмаша считают свои усло
вия жизни катастрофическими. 
Мой знакомый, когда я горячи
лась: «Вы же отрезаны от го
рода?!», спокойно заметил: «А' 
зачем он нужен, этот город} 
Нам и на Химмаше неплохо».

Действительно, неплохо. Я 
прошлась по узеньким химма- 
шевским уло-жам, сплошь за
сыпанным тополиным пухом— 
машин мало, жизнь идет раз
меренная, спокойная. Это не 
идипджя, "ч»т, но и не катастроф, 
фа.

К БАЛИНА.
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насмею!

КГБ-ВЧЕРА, МБР- СЕГОДНЯ, А ЗАВТРА..^ J
«САПЕР»

Фамилию Виктора, как и трех других моих собеседников, я 
«засвечивать» не могу — такова специфика их профессии: 
быть незримым, но зорким. Фотографию — тем более нс мо
гу представить, хотя жаль: молодой и симпатичный, мог бы 
«сорвать» большую почту со стороны читательниц газеты. 
Ему нет и тридцати, родом он из Каменска-Уральского, по 
образованию историк, знает три языка — английский, испан
ский и немецкий, женат, по званию — капитан. Ос* 
тальное расскажет о себе сам. Добавлю лишь, что Виктор 
почему-то ассоциируется у меня с сапером: его главная за
дача — «разминировать» ситуации, чреватые социальным 
взрывом.

— Виктор, скажите откро
венно. какой у вас главный мо
тив выбора места работы? По
чему именно служба госбезо
пасности?

— Главный мотив очень 
простои, такой же, как у боль
шинства людей, которые здесь 
служат,— остатки патриотиз
ма. Почему «остатки»? Пото
му что. когда мы сюда при
шли, мы были воспитаны в со
вершенно другой системе цен
ностей — в духе так называе
мого «советского патриотиз
ма». Сейчас в каждом из пас 
происходит мучительная лом
ка. Но стремление быть по
лезным своей Родине и наро
ду. несмотря на все колебания 
политической конъюнктуры, 
остается. Этот мотив и влечег 
сейчас сюда молодежь.

— А как удается это реали
зовать в рамках той информа
ционно-аналитической службы, 
где вы работаете?

— Наша служба предпола
гает контакт с широким кру
гом людей, которые так или 
иначе располагают информа
цией о различных аспектах об
становки в регионе. Конкретно 
я занимаюсь анализом процес
сов в социальной сфере. Наша 
главная задача — вовремя за
сечь те элементы ситуации, ко
торые могут привести к на
пряженности или даже к со
циальному взрыву. Мы долж
ны об этом своевременно ин
формировать органы власти, 
чтобы были приняты меры по 
предотвращению негативных 
событий.

— Вы могли бы привести 
пример такого тлеющего очага 
напряженности у нас в обла
сти?

— Ну, во-первых, все конф
ликты имеют одну почву — 
сегодняшнее экономическое по
ложение. Я не буду оригина
лен, если напомню слова Ле
нина о том, что политика — 
это концентрированная эконо
мика. В этом вождь был прав.

— Да он во многом был, 
вообще-то, прав.

— Поэтому там, где оста
навливаются предприятия, без
работица, кризис неплатежей, 
лихорадит конверсионное про
изводство,— там и тлеют оча
ги. Собственно в политической 
сфере они пока проявляются 
мало. Партиями люди сейчас 
не интересуются. Как сказал 
лидер республиканской партии 
Шостаковский: партий у нас 
кончаются там, где кончается 
асфальт. Между тем именно 
в глубинке и зреет недоволь
ство, связанное с ростом цен, 
отставанием уровня жизни. II 
в этой ситуации мы прогно
зируем локальные социальные 
конфликты, которые пусть и 
не выльются в противостояние 
в масштабах области или стра

«ГАМЛЕТ»
Александр родом из Артей. По образованию он — радио

инженер. А сейчас его стихия — борьба с коррупцией. Iут 
главная тонкость в том,что этот вид преступлений — Один из 
самых труднодоказуемых, а с другой стороны — один из са
мых вредоносных по последствиям, так как разъедает мо
ральный облик сперва власти («рыба гниет с головы»), а по
том и всего общества. Вся эта совокупность обстоятельств 
подталкивает Александра к размышлениям о жизни и своем 
предназначении в ней. Мне показалось, что он рассуждает, 
взвешивает, рефлексирует несколько больше других своих 
коллег. Какой-то отпечаток гамлетовского мировосприятия — 
когда путь к возмездию проходит через тернии мучительных 
сомнений — лежит на этом герое нашей полосы. А теперь 
слово ему самому.

— Александр, что заставля
ет вас работать в органах! 
Престиж их после «перестрой
ки» упал, деньги тоже не са
мые большие платят. Что ос
тается!

— Наверное, у каждого че
ловека, кто идет а органы ра
ботать, должен быть ПАТРИО
ТИЗМ. Я так думаю. Может 
быть, это большие слова. Ско
рее всего — ведь не принято 
так говорить. Но я считаю, что 
именно так. Поэтому я сюда 
пришел,

— И удается реализовать 
эту патриотическую позицию 
в нынешних органах!

— Вот когда говорят: «уп
равление», «кадры» и т. п. — 
это ие самое главное. Кадры 
приходят и уходят, а государ- 
етво-то остается! И мы рабо
таем не для руководителей 
каких-то — мы работаем на 
общество, для конкретных лю
дей. Кому-то из них становит
ся от нашей работы чуть-чуть 
легче. Не надо замахиваться 
на подвиг —• хоть кому-то по
мочь, и то хорошо.

— А у вас не бывает отчая
ния, что вы работаете на го
сударство, которое напомина
ет, с моей точки зрения, ре
шето! Из него разворовывает
ся все, что только можно...

— Государство сейчас не 
просто решето, а очень дыря
вое решето.

— И у вас не бывает отчая
ния от осознания бессилия за- 
тинут1 эти многочисленные 
Дыры!

— Несомненно бывает. Пе

ны, но беспокойство доставят. 
Самый свежий пример — Ас
бест, где под угрозой закры
тия комбинат Ураласбест. Поч
ти все рабочие отправлены в 
длительные отпуска, готовится 
широкомасштабное сокращение 
кадров. А ведь на этом комби
нате держится город, его ин
фраструктура.

— А афганский конфликт 
взрывоопасен?

— «Афганцев», как и «тру- 
щобников» или «чернобыль
цев», мы относим к «группам 
давления». Политический вес 
этих групп растет. Но корень 
опять же в экономике: госу
дарство наобещало им льгот, 
но в современных экономиче
ских условиях не в состоянии 
их обеспечить. Жилищная про
грамма свертывается, но ведь 
и льготы «группам давления» 
никто не отменял, поэтому они 
имеют законное право требо
вать обещанного. В результа
те — перманентный конфликт, 
который то затухает, то заго
рается.

— Слушайте, Виктор, но 
ведь вы же не можете не по
нимать, что все эти конфлик
ты провоцирует ВЛАСТЬ! Она 
создает основу для них, а по
том усмиряет тех, кого спро
воцировала!

тому что и хотел бы сделать 
больше — нет законов. Или 
взять ту же кампанию по дис
кредитации органов госбезо
пасности в период перестрой
ки. В результате приходишь в 
какую-то государственную 
структуру, показываешь удо
стоверение, просишь посмот
реть какие-то документы — 
встречают в штыки: «А зачем?! 
А кто вы такой?! А у нас тай
на коммерческая!» Извините, 
от кого тайна? От государства? 
От меня? Я не работаю а кон
курирующей фирме, мне это 
лично не надо. Понимаете —- 
перестали не просто бояться, 
перестали уважать. Мало того, 
что теперь по закону права 
органов урезали — ведь не 
можешь еще и в рамках за
кона чего-то добиться. Ска
жем, если служащий уклоня
ется от исполнения закона — 
пока дело дойдет до суда... 
Время ушло!

— А у вас не создается впе
чатления, что вся кампания 
против госбезопасности, на
правленная на то, чтобы их 
ошельмовать, заклеймить, де
морализовать, в конечном сче
те парализовать или на худой 
конец нейтрализовать — все 
это было частью продуманно
го плана! Вас надо было «уб
рать», «устранить», так как вы 
мешали — не то что демокра
тии, а вот этому размаху кор
рупции, захвату власти со сто
роны мафиозных структур!

— На мой взгляд, это нача
ло происходить еще до фор
мирования мафии. Мафия в

— Это связано с общей тен
денцией, когда властные пол
номочия отдаются на места, а 
фактических условий для их
использования там нет.

— С больной головы на здо
ровую перекладывают! Типич
ная ельцинская тактика, «во
енная хитрость»!

•— Но эта «хитрость» может 
иметь очень плохие последст
вия, о чем почему-то мало за
думываются. Хотя и местные 
органы не всегда проявляют 
гибкость, прибегают к сило
вым методам и в итоге нс ту
шат, а раздувают «пожар».

— И последний вопрос:

КГБ называли политической 
полицией, он обслуживал ре
жим. А МБР. похоже, в силу 
патриотичности скорее нахо
дится в скрытой конфронтации 
к правящим кругам, которые 
разваливают государство и его 
безопасность. Это так?

— Это может происходить 
на личностном уровне. Но в 
целом — мы же органы Госу
дарственного управления, мы 
не можем не выполнять зада
чи, которые перед нами ставят 
Президент и Верховный Совет. 
А собственно политическим 
сыском мы не занимаемся — 
это в прошлом. Нас вообще 
не интересует деятельность 
тех или иных партий и движе
ний. Но до тех пор, пока она 
не начинает приобретать про
тивоправный характер. В рам
ках закона — пожалуйста. На
сильственное свержение закон
ных ооганов государственной 
власти мы допустить не мо
жем. И типичный тому при
мер — уголовное дело Воробь
ева, лидера «Русского нацио
нального союза».

— Он перешел рубикон?
— Безусловно. Поэтому дея

тельность эта была пресечена.
— Хотя я лично не одоб

ряю некоторые политические 
действия руководства страны.

масштабе страны создалась 
3—4 года назад, когда откры
лись возможности делать 
очень большие деньги. Пом
ните, в романе «Унесенные 
ветром»? — Большие деньги 
можно делать в Двух случа
ях — при крушении государ
ства и при его становлении. 
А когда у людей появились 
очень большие деньги — им 
мало что-то купить, Их тйнет 
к власти. Это естественный 
процесс.

Ведь поначалу любому бан
диту, который начал сколачи
вать капитал, законы не нуж
ны вообще. А когда он на
греб — на него другие бан
диты начинают покушаться. 
Тогда он «спохватывается»: а 
где же государство? А кто бу
дет охранять мою собствен
ность, жену, детей?!

Сначала нам не давали бо
роться с этими тенденциями, 
говорили: рынок. А сейчас 
что-то сделать очень сложно. 
Помните, когда в Америке ма
фия расцвела? В 30-е годы, 
когда был объявлен «сухой за
кон». На спекуляции спиртным 
она и сколотилась, а сейчас 
назад повернуть нельзя: ма
фия живуча, кек государство, 
как человеческие пороки.

— Всегда есть соблазн пой
ти по пути наименьшего со
противления: не заработать, а 
украсть, обмануть, выиграть.
- Да!
— Я хотел бы только уточ

нить, что сейчас большие день
ги делаются не на становле
нии, а на крушении государ
ства. Вы занимаетесь вопро
сами коррупции — вас не 
ошеломляют ее масштабы!

— До сих пор, кстати, чет
ко не определено, что такое 
«коррупция».

— Взяточничество, навер
ное...

— Если в этом смысле — 
масштабы впечатляют. Если бы 
этих масштабов не было, если 
бы действия людей, должност
ных лиц определял бы закон, 
— не было бы такой анархии. 
А ведь кругом не демократия, 
а именно анархия, самая 
настоящая!

«МАТРОСОВ»
Константин из Верхних Серег. Как и Вячеслав (см. «Ры

царь»), он юрист по образованию, но зато женат. Служит 
оперуполномоченным отдела по борьбе с контрабандой и 
коррупцией. Его «конек» — организованная преступность. Яс
но, что для такого вида спорта, как борьба подобного рода, 
требуются мужество и уверенность. Может, даже чуть боль
ше уверенности, чем в других делах, потому как «клиенты» 
Константина в порыве гиперкомпенсации (как определяют 
психологи повышенную агрессивность преступников, преодоле
вающих таким способом комплекс неполноценности) неуве
ренности не прощают. Из-за этого в решимости Константина 
проглядывает что-то матросовское, некая готовность за
крыть амбразуру, чтобы обеспечить результативность атаки. 
Впрочем, прочтите наш диалог сами, возможно, у вас сло
жится иное впечатление.

— Константин, вначале тради
ционный вопрос: почему вы
пришли в органы — не в мили
цию, не в Красную Армию, а 
именно сюда?

— Ну, во-первых, я пришел в 
МБР после юридического инсти
тута. Бывал, кстати, на практи
ке и в милиции, и в суде, и в 
прокуратуре. И мне там не 
очень-то понравилось. Сама 
атмосфера.

— В каком смысле?
— Скажем так: там все дела

ют быстро и не совсем качест
венно. А здесь более глубоко 
изучают любой вопрос, без суе
ты и задерганности.

— А момент патриотизма иг
рал какую-то роль в выборе про
фессии?

— Так это естественно. Есть,

Ко всему представленно
му на этой полосе остается 
добавить, что на снимках 
вы видите реальные «тро
феи» отдела по борьбе с 

! контрабандой и коррупци
ей по делу, которое рас
следует сейчас областная 
прокуратура. Поэтому уточ
нять, чьи это иконы, удо
стоверения и номерной ав
томобильный знак, пока рано.

Полосу подготовил по- 
литобозреватель газеты С. 
Матюхин при активнейшем 
участии пресс-службы МБР.

«РЫЦАРЬ»
«Недостаток» Вячеслава в том, что он — холост. Правда, 

он и самый молодой из моих собеседников, ему нет еще и 
27 лет. Он свердловчанин н юрист по образованию, отслу
жил в армии и — вновь попал иа «передовую». Если «преды
дущий оратор» — Виктор — занимается анализом текущей 
информации, то Вячеслав интересуется более конкретным де
лом — терроризмом, причем не в порядке хобби, а с полной 
самоотдачей. Правда, наград за это пока не имеет (и когда 
получит — мы об этом не узнаем). Больше всего привлекает 
в Вячеславе его какая-то по-юношески одержимая, рыцар- 
гчая неприязнь к несправедливости, б"знаказанной наглости. 
Есть в этом что-то дон-кихотское. Об остальном расскажет 
он сам.

И в заключение —• интервью с человеком, которого мы мо
жем не маскировать, пряча его суть за символическим псев* 
денимом. Наш последний разговор—с Александром Андрееви
чем Тимошенко, начальником подразделения по подбору кад
ров. Возможно, его информация заставит кого-то задуматься о 
своем профессиональном будущем в час, когда, что называ
ется, «Отечество в опасности» и когда столько форм и разно
видностей борьбы (с терроризмом, контрабандой, коррупцией 
и т. п.) культивируется в нашей стране, чтобы дать ей шанс 
уцелеть.

Вместо послесловия

ПРИГЛАШАЮТСЯ БОРЦЫ

— Александр Андреевич, 
можно сказать, что правила 
приема в органы безопасности 
стали либеральнее?

— Каких-то очень больших 
изменений у нас не произо
шло. Учебные заведения оста
лись те же. Разве что в смыс
ле возраста есть «либерализа
ция» — сейчас в Академию Ми
нистерства безопасности, в го
ловное наше учебное заведе
ние, которое готовит офицеров- 
контрразведчиков (образовав
шееся на базе Высшей школы 
КГБ), мы берем гражданскую 
молодежь со средним образо
ванием, то есть бывших школь
ников. Раньше мы брали моло
дежь после воинской службы. 
И в этом году мы 12 человек 
направили в Академию без 
у^ета этого момента.

— Но физичвекиб-то донные 
все равно, наверное, учитыва
ются?

— Конечно! По здоровью ог
раничения остались. Не секрет, 
что мы всех направляемых ре

конечно, чувство гордости, что 
ты делаешь что-то полезное для 
государства в целом.

— А нет ощущения, что силы 
неравны? Что те, с кем вы бо
ретесь, т. е. организованная пре
ступность,— они лучше органи
зованы, их труд выше оплачива
ется?

— Я бы сказал так: они бо
лее мобильны, чем мы. И этим 
все сказано. Все равно Мы под
чиняемся законам, которые не 
всегда совершенны, зависим от 
законодателей, а преступники 
подчиняются только своему «я». 
Тройка-пятерка собрались, поре
шали — завтра они уже дейст
вуют. В результате они опере
жают и законотворческий про
цесс, и нас.

— Гонка с преследованием! 
Но, с Другой стороны,— вы бо
лее информированы и более 
подготовлены интеллектуально?

— Да. Ну и кроме того — мы 
все равно чувствуем за спиной 
поддержку государства. Чувст
вуешь, что ты не один. Это 
очень важный психологический 
фактор.

— Т. е. вы не проигрываете 
схватку в конечном итоге?

— На каких-то этапах — про
игрываем. Бывает такое. Но в 
основном — нет.

— Контрабанда из нашей об
ласти носит, как известно, широ

бят тщательно проверяем. И 
наш кандидат об этом знает. 
Спецслужба — есть спецслуж
ба!

— Давайте все-таки уточним 
критерии отбора. Я так пони
маю, что пьяница или наркоман 
к вам не попадет...

— Это безусловно. Мы смот
рим на такие качества, как са
модисциплина, трудолюбие, че
стность, правдивость, комму
никабельность и умение ладить 
с товарищами в коллективе. По
тому что оперативный работник 
работает прежде всего с людь
ми.

Кроме того, надо учитывать. 
призвание человека, его склон
ность к чему-то. Ведь в Акаде
мии он прежде всего сформи
руется как юрист, причем — 
с профилем контрразведка, 
контрабанда, коррупция, терро
ризм.

Кроме того, в Академии на
шему студенту преподается 
язык, причем в объеме 10 се

кий характер. Занимается этим, 
в основном, организованная пре
ступность?

— Да, потому что это стопро
центная прибыль, иногда даже 
больше. У одних — медь, у дру
гих — лицензии. Они договари
ваются — и пошел поток за кор
дон.

— А кто больше виноват в 
разворовывании страны— нечи
стоплотные дельцы или коррум
пированные чиновники? Или они 
уже сомкнулись давно?

— Ну полностью они еще не 
сомкнулись. Но ищут друг дру
га.

— Можно сказать, что Урал— 
самый разграбляемый регион 
России?

— Да, можно. Редкоземель
ные. цветные металлы идут в 
основном отсюда.

— Ваших сил достаточно, что
бы это остановить?

— Нашего управления? Я 
считаю, что нет... Не хватает за
конодательных актов, на основа
нии которых мы бы действовали 
более решительно. Одной опера
тивной информации мало для ак
тивного вмешательства в ситуа
цию.

— Кстати, борьба с организо
ванной преступностью требует и 
определенных качеств характера. 
Наверное, недопустимы малоду
шие, колебания. Вы считаете се
бя смелым человеком? Вы бои
тесь рэкетиров?

— Нет, Если человек боится 
своей работы, значит, он не на 
своем месте. Это как если бы 
хирург боялся оперировать.

— А что дает ощущение пре
восходства, уверенности?

— Во-первых, я всегда считаю 
себя правым, знаю, что делаю 
все законно. А во-вторых, как я 
уже говорил,— знаю, что за 
мной стоит государство и оно 
может мне помочь.

— Так и происходит на пра
ктике?

— Да. Иногда бывают переп
леты. Но ты знаешь, что, выра
жаясь на жаргоне, если будут 
«наезжать», то последует и аде
кватная реакция.

— Вячеслав, раньше мы о 
терроризме читали в газетах, 
в подборках новостей из-за 
рубежа. И вот — создана уже 
целая служба для борьбы с 
отечественным терроризмом. 
Он настолько распространен 
у нас!

— К сожалению, да. Раз 
есть организованная преступ
ность — есть и организован
ный терроризм. Но как новое 
качество преступности, так и 
новые формы терроризма не 
отражены в нашем законода
тельстве — в нем запечатлэ- 
ны устаревшие представления 
о том и другом. Это очень су

местров. Либо западный, либо 
восточный. Сильная подготовка 
по страноведению. Одним сло
вом, учебная нагрузка ощути
мая.

— Какие вступительные экза
мены?

— Экзамены с 3 по 20 июля. 
Это — русский язык и лите
ратура, устно и письменно, ис
тория, иностранный.

— То есть исключительно гу
манитарные экзамены...

— Да. Но в системе Акаде
мии есть институт — крипто
графии, связи и информатики. 
Вот туда мы подбираем ребят 
со склонностью к математике, 
«яйцеголовых», как мы их на
зываем. Все-таки разработка 
шифров — а российские шифры 
всегда считались лучшими в 
мире — требует нестандартно
го интеллекта. И этот же ин
ститут готовит офицеров — ин
женеров радиосвязи (имеется в 
виду правительственная связь 
прежде всего).

— Ав самой Академии ка
кие виды специализации?

— Она включает контрраз
ведывательный факультет, след
ственный факультет, погранич
ный и т. д.

— Скажите, а 12 кандидатов 
в Академию от Свердловской 
области — это рекордная цифра?

— Да, это впервые. В преж
ние годы посылали одного-двух.

— И органы достаточно силь
ны для такой «реакции»?

— Я думаю, что да. Как бы 
нас ни шельмовали, мы остаемся 
силой, необходимой обществу и 
государству.

— И раз уж вы курируете ор
ганизованную преступность, от
ветьте на 'мучающий екатерин
буржцев вопрос: после серии 
разборок, перестрелок, арестов 
какая группировка сейчас силь
нее— «центральная» или «урал- 
машевска’»?

— Вообще-то в Екатеринбур
ге сложилось три основных груп
пы: «Уралмаш», «центральная» и 
так называемые «синие», т. е. 
ранее судимые. Между собой 
они в общем-то ладили, и нель
зя сказать, что доминировала 
какая-то одна. Скажем, те же 
«синие» — у них более сильные 
традиции, они за счет этого де
ржали марку. «Центральная» де
ржалась за счет денег и связей. 
«Уралмаш» — за счет численно
сти. И было какое-то равновесие. 
На одном этапе одна группа • 
слегка вырывалась, на следую
щем — другая.

В связи с последними собы
тиями трудно говорить, кто силь
нее. «Центральная» — никого, 
можно сказать, не осталось из 
руководителей. «Уралмаш» — 
Цыганов арестован. Маевский 
тоже.

Да и понятие «группа»—растя
жимое. Пять-шесть собралось 
дзадцатипятилетних — вот и 
группа. Как они поставят себя в 
уголовном мире, так и будут 
к ним относиться.

— А, кстати, с уходом лиде
ров наступила какая-то растерян- ■ 
ность в рядах ваших клиентов?

— На первый момент — да. А 
потом люди опять стали объеди
няться.

— И появились новые лидеры?
— Да, разумеется.
— И вы их знаете?
— А как же!
— Они эквивалентны тем, 

кого устранили?
— Об этом рано говорить. 

Они еще не проявили себя.
— И вот вы коснулись моло

жает нашу деятельность, и не
которые разновидности тер
рористических актов не под
падают под статьи Уголовного 
Кодекса, хотя, согласно миро
вой практике, — это стопро
центный терроризм. Скажем, 
мы можем поймать и наказать 
исполнителя, а тех, кто его 
послал, разработал план пре
ступления, «заказал» его — 
нам не за что по закону при
влекать к ответственности, та
кой статьи нет.

Изменилась и направлен
ность террористической дея
тельности. Ее объектом сов
сем не обязательно является 
политическая система обще
ства, руководители государст
ва. Происходит элементарное 
терроризирование народа! В 
свое время был термин «уго
ловный терроризм». Помните 
фильм «Холодное лето 53-го»? 
Сейчас организованная пре
ступность делает то же самое 
— наводит ужас на население.

— Холодное лето 93-го!
— Вот-вот! И самое страш

ное, что для борьбы с этим 
нет правовой базы. В резуль
тате преступность наглеет на 
глазах. Возьмите те же выст
релы из гранатометов по ми
лиции, по Дому Советов на
шему.

-- Отчасти это хорошо: хоть 
не один народ служит ми
шенью для бандитов, во вла
сти тоже начали прицеливать
ся — может, они будут быст
рее шевелиться!

— Да, это уже вызов вла
сти и всему обществу. Тенден
ция происходящего очевид*. 
на: от вооруженных разборок 
между собой преступность пе
реходит как бы в новое каме* 
ство, угрожает нам всем.

—• И я знаю, вы вместе с

— А вы почувствовали, что 
среди самих ребят повысился 
интерес к работе в органах?

•— Да, это есть.
— И каков мотив? В ларьках 

не хотят, что ли, работать? Неу
жели патриоты? Есть такой мо
мент?

— Есть. Вот один из 12 — 
работал брокером, сейчас изу
чает экономику. Я ему говорю: 
у тебя уже есть опыт, что Ж ты 
не идешь в коммерческую струк
туру? Он говорит; я туда не 
пойду, не хочу.

Видите ли, в чем отличие на
ших органов от органов мили
ции — это служба офицера, ко
торый должен быть готов слу
жить в любом районе назначе
ния (так и пишется в рапорте). 
Понимаете? Условия-то труд
ные, хотя нисколько не хочу 
принижать милицию. Но люди 
идут, и без патриотических по
буждений такое решение при
нять, наверное, невозможно.

— Кстати, я слышал, что 
кроме Академии у МБР есть 
еще какие-то высшие курсы. 
Это что?

— Есть. Это уже для другой 
категории людей — имеющих 
высшее образование и какую-то 
специальность.

•—То есть им нужен не вуз, 
а профиль. И они его получа
ют на курсах.

— Совершенно верно. Выс

дежи. Нет опасности, что пока 
мы занимаемся более или менее 
дисциплинированными «старика
ми», параллельно формирует
ся более стихийная и непредска
зуемая молодая преступность? 
Для обывателя эта инфантильная 
преступность едва ли не страш
нее организованной.

— Потому что она на виду, ее 
все видят — на улице, во дворе. 
Настоящая преступность всегда 
в тени, ее не видно. Об органи
зации каких-то молодежных банд 
я не могу сказать.

— Т. е. молодежь работает на 
«стариков»?

— Да. Им бы не дали под
няться.

— Еще один момент: населе
ние во время социологических 
опросов, отвечая на вопрос у 
кого власть, говорит, что она у 
мафии. Это так?

— Это от бессилия нынешней 
государственной власти. Но это 
не значит, что власть в стране у 
преступников. Да, они решают 
какие-то свои вопросы, чтобы 
иметь побольше денег. Ну и в 
последнее время действительно 
стала проявляться тенденция 
участия в политической жизни. 
А власть как была у Советов, 
так и должна, я считаю, там 
оставаться. Вопрос в том, как 
распоряжаться этой властью.

— Поэтому и говорят, что 
фактический хозяин тот, у ко
го сила.

— Это мнение обывателя, при
миряющее его с реальностью. Он 
видит преступников в иномарках 
и в ресторанах — и делает вы
воды.

— Так пассажиры иномарок— 
хозяева жизни или нет, я не мо
гу понять?

— Нет.
— Тогда кто они?
— Как говорил Панпурин в 

своем интервью, — «бизнесме
ны». У многих из них преступ
ное прошлое, но если они пор
вали с ним. занимаются легаль
ным бизнесом,— ради бога, я 
это приветствую. А если они за
нимаются преступным бизнесом 
— другое дело.

милицией боретесь против ма- 
фин. Как вы уживаетесь на од
ном поле деятельности!

— Мы помогаем милиции,
— «Мозгами», образно го

воря!
— Да, в общем-тО, у них и 

свои «мозги» есть. У них на
работан огромный опыт в этих 
делах, поэтому аналитически 
они могут и сами хорошо ра
ботать. Тут, скорее, задача в 
том, чтобы наладить взаимо
действие без дублирования 
друг друга. Мы должны рабо
тать в одной упряжке. Ведом
ственные амбиции надо от
бросить.

— И последний вопрос, Вя
чеслав: что вас вдохновляет 
на борьбу с терроризмом, что 
«греет»! Я не думаю, что день
ги...

— Это, наверное, еще роди
телями закладывается!

— Они — чекисты у вас!
— Нет, что вы! Дело не в 

этом, а в том, как они тебя 
воспитывают и что заклады
вают.

— И что они в вас заложи
ли!

— Чувство - элементарной 
справедливости. Чтоб каждый 
получал свое. Не надо высо
ких фраз. Просто каждый дол
жен отвечать за свои поступ
ки. А если начинается беспре
дел — кто-то должен ему про
тивостоять. Вот это меня сюда 
и привело.

Тем более, что у молодежи 
ценности сейчас размыты. 
Почти все школьники мечтают 
иметь свой ларек. Бог с ними, 
пусть имеют. Но каким путем 
они к этому идут — вот что 
меня тревожит: это сплошной 
криминал!

шие курсы у нас есть в Ека
теринбурге, в Нижнем Новгоро
де, в Новосибирске (раньше бы
ли еще в Киеве, Минске и Таш
кенте).

Зачем эти курсы? Академия 
выпускает юристов с отличным 
знанием одного иностранного 
языка, плюс — с элементарным 
знанием еще одного, в котором 
он совершенствуется, уже ра
ботая, за что получает 10 про
центов надбавки к должностно
му окладу, мы это стимулируем.

Но — есть, допустим, такой 
сложный объект, как Белояр
ская атомная электростанция. 
Мы тоже отвечаем за его безо
пасность. Для этого мы долж
ны укомплектовать объект ком
петентными кадрами. Академия 
их не дает. Поэтому мы берем 
специалистов, зачисляем их на 
службу и даем им дополни
тельную подготовку на этих са
мых высших курсах в течение 
полутора лет (иногда достаточ
но полгода).

Или безопасность на желез
нодорожном, авиационном 
транспорте — тоже приходится 
брать «технарей», выпускников 
наших специализированных ву
зов и доводить их «до конди
ции», если у них есть соответ
ствующие личные качества.

Ну и в довершение всего 
у нас в министерстве неплохая 
система переподготовки кадров 
— через каждые 4 —5 лет.

— Куда зао: ять, если кто-то 
надумает пополнить ваши ряды?

— По телефонам 57-13-84, 
57-13-42.
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Наши в НХЛ

«ОТТАВЕ» НУЖЕН ХОККЕИСТ,
А Екатеринбург,Воеводина.# (Музей изобразительных искусств) СТ (343-2) 51-90-46 [

СПОСОБНЫЙ РЕШИТЬ ИСХОД МАТЧА
СЕРВИСНЫЙ ЦЕНТР АСМ

Официальный дилер 
и сервисная организация фирмы Canon

Им может стать екатеринбуржец Алексей Яшин... КОПИРЫ СЕРВИСНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
(Окончание. Начало в 

номере за 1 июля).

— Руководство МХЛ, как 
сообщил недавно «Советский 
спорт», следующий чемпионат 
лиги намеревалось завершить 
всего за два дня до начала 
чемпионата мира и закрепись 
положение, согласно которо
му в сборную России нельзя 
будет приглашать более двух 
игроков одного клуба. Твое 
отношение к этим проектам 
Роберта Черенкова!

— Я считаю их в корне не
правильными. Ведь если в од
ной команде (независимо, 
«Динамо» это или «Автомоби
лист») оказались три-четыре- 
пять потенциальных игрс-коз 
сборной, то и нужно столько 
брать, а не думать, кого «от
цепить» согласно не спортив
ному, а чиновничьему прин
ципу.

— В конце концов, почему 
два, а не, допустим, один или 
три!..

— Для меня это тоже за
гадка. Не знаю, может, это как- 
то и поможет периферийным 
клубам. Может быть, у них та
ким путем возникнут дополни
тельные стимулы для хорошей 
игры... Но все-таки мне ка
жется, что искусственный ценз 
излишен. Он не на пользу 
хоккею.

— Споря с ФХР, руководи
тели МХЛ обвиняют заслужен
ного мастера спорта Владими
ра Петрова (президента феде
рации — Авт.) в том, что он, 
якобы, окружил себя не сов
сем, с их точки зрения, честны
ми людьми. В частности, уси
ленно склоняется имя широко 
известного в хоккейных и око- 
лохоккейных кругах Сергея 
Ханли (Левина) — журналиста 
и адвоката, одновременного 
помощника президента Феде
рации хоккея России, помощ
ника одного из агентов НХЛ.

— Я думаю, что человек, 
занимающий столь высокий 
пост, как пост президента 
Федерации хоккея России, от
дает себе отчет в том, что за 
люди его окружают, с кем ра
ботает.

— А ты лично знаком с Ле
виным!

— Да, и достаточно давно.
— Многоуважаемый Анато

лий Владимирович Тарасов и 
его сторонники громогласно 
ругают Левина и других «скау- 
тов-агентов-менеджеров» за 
то, что те «оптом и в розницу» 
распродают хоккей страны...

— Я считаю так: если чело
век не хочет, чтобы его поку
пали и продавали, этого не 
произойдет. Все ведь зависит 
от конкретных людей, от кон
кретных обстоятельств. Тех же 
материальных условий. Мало 
ли, кто и что предлагает, каж
дый выбирает и решает для 
себя... Мне кажется, что проб
лему нужно решать не слова
ми, а рассматривать судьбу 
каждого игрока-«отъезжанта» 
в отдельности. Да так, чтобы 
не обидеть этого игрока, не 
отвергнуть его. У нас в «Ди
намо» на этот счет все обсто
ит как раз благополучно — 
все уехавшие и потом находят 
время зайти в клуб, в команду, 
повстречаться с ребятами, по
здравить...

— С чем?
— Кого с чем. Например, 

совсем недавно женились Вла
димир Крамской и Валерий 
Черный — на свадьбу приеха
ли динамовцы из-за границ 
Москвы и СНГ — Фролов, Хай- 
дароз, Андриевский, Баутин... 
Связь не теряется, мы все жи
вем одним делом, помогаем 
друг другу.

— В нашем хоккее совсем 
недавно появились новые лю
ди, появилась новая профес
сия — «скауты». Твое мнение 
об этих, как правило, молодых

ребятах! Нужны они нашему 
хоккею или нет?

— Приезд в Россию множе
ства «скаутов» НХЛ — событие 
действительно неординарное. 
На мой взгляд, это придает 
дополнительный стимул для 
хоккеистов, которые знают, что 
на трибуне сидят люди, вни
мательно и вполне компетент
но рассматривающие, оцени
вающие, записывающие не 
всю игру целиком, но действия 
конкретных (-ого) хоккеис
тов (-а). Мне порой кажется, 
что скауты знают о нас боль
ше, чем даже мы сами. «Скау
ты» отслеживают, если так 
корректно высказаться, пове
дение игрока и в хоккейной, 
и в нехоккейной жизни это 
где-то даже немного дисцип
линирует, потому что если ты 
знаешь, что за тобой внима
тельно наблюдают, то будешь 
и стараться вести себя соот
ветственно. А насчет того, 
пользу или вред они прине
сут нашему хоккею, я еще раз 
подчеркну, что все зависит и 
от самих хоккеистов. Ведь не 
секрет, что почти все моло
дые хокекисты стремятся по
играть в НХЛ либо в сильном 
европейском клубе. И они не 
могут не понимать, что от «ска
утской» оценки во многом за
висит их будущий контракт с 
иностранным клубом.

Я думаю, приезд североаме
риканцев все-таки даст наше
му российскому хоккею опре
деленный толчок, ведь приез
жают не только рядовые «скау
ты», приезжают генеральные 
менеджеры, тот же легендар
ный Фил Эспозито. Они ведь 
приезжают, не только для то
го, чтобы скупать на корню 
российских «звезд», в чем их 
усиленно обвиняют, но и что
бы почерпнуть, позаимст
вовать что-то новое в иг
ровом плане и перенести это 
в североамериканский хоккей, 
который, и это не секрет, под 
нашим российским влиянием 
стал более комбинационным, 
более техничным. Сегодня 
вполне допустимо поменять 
отношение к канадско-амери
канскому хоккею, как к при
митивному «бей-беги».

— Вот уже год ты находишь* 
в «драфте» клуба НХЛ «Отта
ва сенаторз».. Сколько за про
шедший год у тебя было кон
тактов с представителями это
го клуба?

— Контакты были. Различных 
уровней. И — высшего, с хо
зяевами клуба. Это люди, ко
торые вдвоем имеют 100% ак
ций клуба. Крутые бизнесме-

ны... Были и иные — на про
тяжении всего сезона ко мне 
приезжали генеральный ме
неджер клуба, скауты...

Они побывали на всех без 
исключения турнирах с нашим 
участием... Я не стану гово
рить, что североамериканцы 
смотрели только мою игру, 
наверное, велось наблюдение 
и за другими российскими хок
кеистами. За пермяком Дмит
рием Филимоновым, напри
мер. И не надо думать, что 
владельцы, менеджер, летают 
за «Динамо» и сборной по све
ту оттого, что им нечего де
лать или они без ума от ди
намовской игры. У них свой 
бизнес, свои законы зарабаты
вания денег, и хоккей — один 
из составляющих их бизнес, 
он тоже приносит им солид
ную прибыль.

— Приходилось слышать, 
что клубы НХЛ зачастую ин
тересует не столько информа
ция о хоккейной жизни како
го-то игрока, сколько о его, 
так называемой, «частной жи
зни». Это правда!

— Я уже говорил о том, что 
как Леша Яшин играет в хок
кей, канадцам известно и без 
меня. Энхаэловцез действи
тельно очень интересует то, 
какой я в обыденной, за пре
делами площадки, жизни, че
му или кому посвящаю 
жизнь помимо хоккея, насколь
ко, наконец, мой образ, уро
вень общей культуры, комму
никабельности, цивилизован
ности соответствует их северо
американскому представлению 
о жизни. Общение вне хоккея 
очень важно. Ведь какой бы 
ты ни был хоккеист, если ты 
не умеешь общаться с людь
ми, не знаешь языка, это серь
езный минус.

Я лично разговаривал с ре
бятами, которые там уже иг
рают, они мне настойчиво со
ветовали основное внимание 
уделить английскому языку. 
Они уже давно поняли, что ес
ли ты знаешь язык,, ты смо
жешь встать на другую, более 
высокую ступеньку западного 
общества. Хотя, конечно, ос
новную роль играет то, какой 
ты хоккеист, ведь нас оцени
вают и признают не по тому, 
насколько мы «хорошие пар
ни», а по тому, какие мы хок
кеисты, насколько профессио
нально ведем себя на площад
ке.

— Ну и как твой английский!
— Я бы не сказал, что вла

дею им в совершенстве.
— В этом году ты стал чем

пионом мира и среди взрос-

лых хоккеистов. Твоя оценка 
чемпионата и своей игры на 
нем.

— Я считаю, что неверно ут
верждение, будто сборной 
России повезло, что «золото» 
мы выиграли абсолютно слу
чайно. Думаю, особенно при 
системе «плей-офф», чемпиона
ми мира просто так не стано
вятся. Чтобы выиграть чемпио
нат, у команды должен быть 
какой-то определенный набор 
способностей, потенциал. 
Здесь тот же случай, что и с 
«Динамо» в Кубке МХЛ.

— Как ты считаешь, состав 
сборной был именно тот, ко
торый и был нужен для побе
ды!

— Я вообще не сторонник 
досужих разговоров на тему 
«почему взяли игрока А., а не 
взяли игрока Б.». Я считаю, де
ло тренеров сборной опреде
лять состав, готовить команду 
к каждому конкретному турни
ру, выбирать людей, которые 
им нужны. Это их работа, они 
за это отвечают, и сотрясать 
воздух досужими предполо
жениями не имеет смысла.

— У тебя не слишком высо
кая результативность на чем
пионате мира — всего две за
брошенные шайбы и одна го
левая передача...

— Я думаю, причина все- 
таки в очень сложном для ме
ня сезоне — МХЛ, Кубок чем
пионов, два первенства мира, 
травмы — это, конечно, отра
зилось. Уже на чемпионате в 
очередной раз сломали моего 
давнего партнера Сергея Пе
тренко, вновь разрушили на
игранную связку.

Я не хочу оправдываться, но 
все же считаю и намерен под
черкнуть, что динамовское 
звено сыграло в Германии так, 
как оно могло сыграть, принес
ло определенную пользу. Осо
бенно на самом тяжелом, пер
вом этапе, когда мы вполне 
могли проиграть не только 
шведам и канадцам, но и ав
стрийцам с итальянцами. На
ше звено, кстати, выиграло 
первые три микроматча, и это, 
смею надеяться, повлияло на 
то, что сборная все-таки по
пала в «плей-офф). А в фи
нале очень хорошо сыграли 
другие ребята — Быков, Хо
мутов Карпов, Бякин...

— Илья Бякин усилил свою 
игру по сравнению со сверд
ловским периодом!

— Мне трудно сравнивать, я 
ведь в одной команде с ним 
не играл... Но мне кажется, 
просто так, без хорошей и 
стабильной игры в сборную не 
приглашают, трехкратными 
чемпионами мира не стано
вятся.

— «Было мнение», что в мат
чах первого этапа со шведами 
и канадцами сборная России 
не очень, скажем так, стара
лась, хотела попасть в итоге 
на команду более слабую. И 
что выход в четвертьфинал на 
Германию был определен за
ранее.

— Не люблю этих нечисто
плотных разговоров «ни о 
чем». Мы со всеми играли в 
полную силу. Мы хотели вы
играть, но так случилось, что 
проиграли. Зато, видимо, бо
лее сильно подготозились ко 
второму этапу, к матчам с те
ми же канадцами и шведами.

— Как же оценили твою 
конкретную игру тренеры сбо
рной!

— Первая оценка: все, что 
ни делается, все к лучшему. 
А во-вторых, победителей 
ведь не судят! Конечно, вы
ступили динамовцы отнюдь не 
блестяще, от нас, безусловно, 
ждали более яркой игры. Оп
равданно ждали. Но, думаю, 
еще не вечер, и мы себя еще 
покажем!..

Фото Юрия СОКОЛОВА.
Беседовал Юрий ОВОДОВ..

Копир CANON FC-33O (A4)

Когтищ CANON NP-1010 (В4) 

Копи^ CANON NP-1215 (A3 )

KonwgCANON NP-6650 (A3)

Полноцветный копир CLC-10 
7.500 $
Полноцветный копир CLC-300 
28.100$

ФАКСЫ
CANON FAX-170
Дисплей, автоответчик)

CANON FAX-280 
f п^^ссиснальнь^

CANON FAX-L700
(с лазерной печатью на обычной
оу маге, поставка 45 дней )

Термобумага для факсов 
(рулон 30 м) 3,2$

В свободную минутку

КРОССВОРД
ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Столица европейского государства 3 Бы

товой прибор^ 5. Целесообразная деятельность человека 7 Выра- 
9 семейства хищных 12 Река в Забайкалье,

правый притон Витима 15. Ткань. 16. Русский советский писа
тель, автор романа «Тихий Дон>. 17. Хищная птица подотряда 
американских грифов 18 Мариа советских часов 20 Осадочная 
карбонатная горная порода. 21. Ловкий человек 22 Природный 
водоем 27. Систематизированное собрание однородных предметов, 
товараГвРСКИИ КОМПОЗИТС>Р 30 Шаль. 31. Застольная речь 32 Род

ПО ВЕРТИКАЛИ: I. Дорожный сундук. 2 Мелодия 3. Потеря че
го-нибудь. 4. Надпись на документе. 5. Деталь гусеницы танка 
ь круглый обтесанный камень 8 Рена на Дальнем Востоке 10 
Огородное растение семейства пасленовых. II. Скопление газов в 
пищеварительном тракте. 13. Форма речи, высказывание одного 
лица. 14. Общий характер сочетания цветов в многокрасочном 
произведении искусства. 19 Младший офицерский чин в русской 
кавалерии. 21. Геометрическая фигура. 23. Время приема пищи. 
24. Снаряд для метания^ 25. Птица семейства ржанковых. 26. Сор- 
ное растение. 28. Низкий голос у мальчиков.

Составил В РЕЧКИН.

ОТВЕТЫ К КРОССВОРДУ ОТ 18 ИЮНЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1 Пугач. 3. Сдоба. 5. Криль. 6 Стопа. 8 Суб- 
бота. 12 Педаль, 14. Ода. 15. Забота. 19. Миссисипи. 20 Кролик 
21. Сто. 22. Пионер. 27. Планета 29. Есаул. 30. Пенал. 31. Туман' 
32. Ассам.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Приз. 2. Чешуя. 3 Скетч. 4. Азот. 5. «Клоп» 
7 Арпа. 9. Бадминтон.10. Пломбир. 11. Калинин 13. Дупло. 16. Ор
лан. 17. Ось. 18. Бис. 20. Каре. 23. Реал. 24 Алдан. 25. Стужа. 26, 
Наст. 28. Гном.

Заправка картриджей, 
замена термопленки, фьюзеров, 
разовое техобслуживание 
исправного копира, 
долговременное сервисное 
обслуживание, 
ремонт»

РАСХОДНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
Блок светочуствитсльного барабана - 
NP-1010
154$
Блок светочуствительного барабана
МР-1215/1015/1520
160$
Барабан светочуствительный
NP-200/210/3'00
317$

КОПИ-СЕРВИС
1 черно-белая копия A4 
0,03$
1 двухцветная копия A4 
^к^асно-черная или сине-черная)

1 полноцветная копия А4 
(с любого оригинала: слайд, 
цветной нeгamuвJ фотография или 
другой печатный оригинал, видео 
кадр, компьютерная картинка. 
Широкие возможности 
компьютерного редактирования)

Цены в USD, включая все налоги. 
Оплата в рублях по текущему курсу 
ММВБ. Цены могут быть'изменены 
без предупреждения.

Canon Г J

Тонер NP G-1 для 
NP-r215/1015/1520 (190гр.)

NP-1010 (2 касс, па 105гр.)

Тонер NP-2O0/30O/4O0/50O

Картридж CANON А-15 for FC-2

^NON Е-30 for FC-33O

Блок термоэакрепления для копира 
CANON FC-2 (110,220 V) 
317$
Термопленка for FC-2 
совместимая -54$ 
фирмы Canon -100$ 
Масляный валик for 
NP-1215/1O15/152O 
32,6$
Бумага для копиров " Гознак' 
плотность 80 г/.м2 пачка 500 листов 
A3-3,6$ A4-1,8$

УРАЛЬСКИЙ БАНК РЕКОНСТРУКЦИИ И РАЗВИТИЯ
ПРИГЛАШАЕТ ЮРИДИЧЕСКИХ И ЧАСТНЫХ ЛИЦ 

НА РАСЧЕТНО-КАССОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

НЕТРУДНО СТАТЬ КЛИЕНТОМ БАНКА.
ТРУДНО ОТКАЗАТЬСЯ ОТ УСЛУГ,— КОТОРЫЕ МЫ ПРЕДЛАГАЕМ

ПОЛЯМ К О В С К И Й С В Р В И С

7 ДОВОДОВ В ПОЛЬЗУ НАШЕГО БАНКА:

‘ ВСЕ ВИДЫ ОПЕРАЦИЙ В РУБЛЯХ И В ВАЛЮТЕ
* КОРРЕСПОНДЕНТСКИЕ СЧЕТА В .КРУПНЕЙШИХ БАНКАХ РОССИИ, ЕВРОПЫ И 

АМЕРИКИ 
* ОБСЛУЖИВАНИЕ КЛИЕНТОВ В-ТЕЧЕНИЕ ВСЕГО РАБОЧЕГО ДНЯ 

• ОФОРМЛЕНИЕ ВЫПИСКИ. ПО СЧЕТУ НЕ ПОЗДНЕЕ, ЧЕМ ЧЕРЕЗ 24 ЧАСА ПОСЛЕ 
ПРОВЕДЕНИЯ ОПЕРАЦИИ 

* САМАЯ НИЗКАЯ ПЛАТА ЗА ОТКРЫТИЕ СЧЕТА И БАНКОВСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
* УДОБНОЕ РАСПОЛОЖЕНИЕ БАНКА В ЦЕНТРЕ ГОРОДА 

• ВЫСОКИЙ ПРОФЕССИОНАЛИЗМ И БЕЗУПРЕЧНАЯ ВЕЖЛИВОСТЬ ПЕРСОНАЛА

ГЛАВНЫЙ ОПЕРАЦИОННЫЙ ЗАЛ 

ВАЛЮТНО-ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ 

ФИЛИАЛ БАНКА

г. Екатеринбург, ул.' Куйбышева. 95. тел. 22-25-64) '22-34-89
г. Екатеринбург, ул. 8-го Марта, 158 тел. 22-37-90
в г. Полевском Свердловской обл.: ул. Ялунина. 16, тел. 3-45-25

ВИДИТ ОКО, ДА ЗУБ НЕЙМЕТ?
ЗВОНИ В ГАЗЕТУ!

Коммерческий отдел газеты «На смену!» предлагает 
мелкооптовые поставки черно-белых переносных теле
визоров «Лазурь» по отпускной цене изготовителя, 
плюс 12 процентов, включая транспортные расходы, за 
наличный расчет с поставкой в течение 3~х недель со 
дня предоплаты. Поставщик несет ответственность за 
гарантийное обслуживание телевизоров в установленные 
изготовителем сроки. Минимальная партия поставок 50 
телевизоров.

Телефон для справок: 56-17-12 с 9 до 17 часов.

ОТДЫХ И БРОНИРОВАНИЕ МЕСТ
В ГОСТИНИЦАХ СОЧИ

НОВИНКА СЕЗОНА
ОТДЫХ НА ОСТРОВЕ В ЯПОНСКОМ МОРЕ

-- Погружение с аквалангом.
— Конные маршруты

— Олени и цветущие лотосы
— Морские прогулки 

Тел.: 55-90-11.

НПП «МЕНО»
РЕАЛИЗУЕТ:
— ковровое покрытие, США, ширина 3,5 м.,
— линолеум, Германия, ширина 2 м.,
— цемент М-400 в мешках по 50 кг. Цена 1 мешка— 

850 рублей. * * *
ЛЕТНЯЯ РАСПРОДАЖА:
видеотройки «SHARP». Цена на 33% ниже ры

ночной. * * *
РЕАЛИЗУЕМ сигареты «Прима», папиросы «Беломор

канал». Мин. партия — 100 коробов по самым низким 
ценам. * * *

ЮЖНАЯ АМЕРИКА К ВАШЕМУ СТОЛУ! Кон
центрированные соки «2UKO» 1:22, Витамины, 
вкус, настроение.

* * *
МЕНЯЕМ а/м «Ниссан Цедрик», кондиционер, супер

салон, дизель 84 г. на лом цинка, алюминия, меди.. * * *
ПРИОБРЕТЕМ 2-комнатную квартиру в центре. 

Форма оплаты любая.
* * *

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ каменщика, сварщика, 
крановщика автокрана, подсобных рабочих, плотника.

Обращаться по телефонам: 58-93-66, 51-31-29.

! УСЛУГИ ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ НАСЕЛЕНИЯ 

И ПОДБОРУ КАДРОВ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ
— Принимаем заявки и заключаем догово

ры с предприятиями на направление работни
ков различных специальностей и квалифика
ций в возрасте от 16 до 60 лет на постоянную 
и временную работу.

— Набираем на кроткосрочные курсы (1— 
2 месяца) газоэлектросварщиков.

Тел. диспетчера: 71-01-29,

— Для работы на различных предприятиях 
требуются: газоэлектросварщики, столяры, 
плотники, опытные бухгалтеры, штукатуры- 
маляры, монтажники ЖБИ и металлоконст
рукций, каменщики, машинисты экскаватора, 
слесари-сантехники, слесари-ремонтники, про
рабы-строители. мастера-строители, машинисты 
бульдозера, машинисты башенных кранов, ав
токрановщики, плиточники, электрики, литей
щики, плавильщики металлов, специалисты по

обработке пищевых продуктов, стропальщики, 
кровельщики, токари, теплоизолировщики, ин
женеры-строители, слесари КИП, электросвар
щики (ручная дуговая сварка), формовщики 
ЖБИ (возможно обучение).

Работа в городе, заработная плата 40—200 
тысяч рублей в месяц.

На работу вахтовым методом приглашаются 
газоэлектросварщики 4—5то разрядов, мон
тажники контрольно-измерительных приборов 
и автоматики, электромонтажники-линейщики 
(ЮкВ), бульдозеристы, трактористы (ямобур, 
трелевочник, трубоукладчик).

Заработная плата за 15 дней 60—150 тыс. 
рублей.

Наш адрес: пр. Ленина. 34, ком. 427, 
тел. 51-03-40.

KOLON
ВИДЕОКАССЕТЫ

SCENA
ОПТИМАЛЬНОЕ СОЧЕТАНИЕ 

ЦЕНЫ И КАЧЕСТВА

A/О"АНТЕКС" 
Тел. (095) 320-01-22 

320-00-10 
любые партии по любому 

расчету

ПРОДАЮ
сигареты «Магна», газ. воду, 
1,5 л: «Кола», «Оранж», «Ки
ви», «Лимон». Форма оплаты 
любая. Тел. 58-10-65.
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